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O Disque-Saúde 
esclarece suas 
dúvidas, passa 
informações sobre 
campanhas de 
saúde e orien-
tações sobre doenças.

Essa é a última 
semana da campa-
nha de vacinação 
contra a pólio.

Governo dispo-
nibiliza crédito 
recorde de R$ 
115 bilhões para 
a agropecuária, 
afirma Dilma. 

Terminam as con-
venções e tem iní-
cio, oficialmente, 
o período de elei-
ções municipais. 

Humor como 
negócio é destaque 
na edição de 2012 
do youPIX.

Crédito ao 
consumidor 
continuará 
enfraquecido pelos 
próximos meses, 
aponta Serasa Experian. 
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  40.092                      600.000
20   24.280                12.000 
30   75.387            9.000
40  15.563            7.398
50    72.541                6.000

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segunda, terça, quarta, quinta, sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

tiMe dO CORaÇÃO
RIO BRANCO/AC

quarta e sábado

terça e sexta

PRiMeiRO SORteiO

SeGUNdO SORteiO

 LotofáciL

 quina 

 federaL

 MeGa-Sena

 tiMeMania

LotoMania

duPLa Sena

 Concurso 773  02/07

 Concurso 2932  02/07

 Concurso 4671  30/06

 Concurso 1402  30/06

 Concurso 328  30/06

 Concurso 1258  30/06

 Concurso 1085  29/06

LOteRia

O Brasil e a Copa do Mundo
Muito se fala sobre a realização da Copa do Mundo de 2014 que será sediada no Brasil. 

Alguns pessimistas dizem não acreditar que as obras serão construídas a tempo, ou ainda 
entendem que o nosso país não tem estrutura suficiente para bancar um evento tão gran-
dioso. 

Porém, o Governo Federal vem buscando soluções e apostando na capacidade dos Esta-
dos, que estes possam realizar da melhor maneira a Copa do Mundo de 2014. 

Na última segunda-feira (02) foi publicado no Diário Oficial da União uma nova re-
solução do Conselho Monetário Nacional estabelecendo que os estados e municípios terão 
acesso a uma nova linha de crédito para financiar a contrapartida (parcela a que têm res-
ponsabilidade) nos projetos de investimento relacionados com mobilidade urbana para a 
Copa do Mundo de 2014. Mais de R$ 4 bilhões serão destinados para as obras da Copa. Os 
juros ficarão entre 2,1% e 3,4% ao ano mais TJLP. Além disso, o Banco do Brasil também 
pode ser agente financeiro, junto com a Caixa. 

Mesmo com incentivos, só o tempo dirá se os Estados cumprirão os prazos. Outro ponto 
importante a se observar é quanto à infraestrutura hoteleira, de restaurantes e serviços, 
mas principalmente de transporte, um problema grave do Brasil nos dias de hoje. Aguar-
damos soluções quanto a essas questões, para que o Brasil não deixe a desejar no evento 
que será um espelho para o mundo. 
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Operação do Ministério 
Público prende três pessoas 

O Ministério Público do estado (MPe) deflagrou na 
última segunda-feira (02) uma operação contra fraude em 
licitação no serviço de água e esgotos de São Luiz Gonzaga, 
no Rio Grande do Sul. Pelo menos três pessoas já foram 
presas, entre elas o ex-prefeito do município, Vicente diel; 
um ex-secretário de Obras; e um ex-assessor jurídico da 
prefeitura.

O ex-prefeito foi detido em casa em São Paulo das Mis-
sões. ele havia sido afastado em abril e o vice-prefeito Mário 
da Silva Meira assumiu o cargo em maio. O MPe investigava o 
direcionamento da licitação na área de saneamento e o pro-
cesso foi anulado antes de ocorrer terceirização do serviço.

São cumpridos oito mandados de prisão e de busca e 
apreensão em Bento Gonçalves, Porto alegre, São Luiz Gon-
zaga e Florianópolis/SC. a operação é comandada pelo pro-
motor Flávio duarte da Promotoria especializada Criminal. 
Os envolvidos devem responder por corrupção, formação de 
quadrilha e fraude em licitação. e os dinossauros continuam 
em evidência...

Caso de H1N1 
é confirmado 
em Maravilha

O município de Maravilha tem 
um caso confirmado da influenza a 
(H1N1). de acordo com a enfermei-
ra da Vigilância epidemiológica, 
Lorena Pan, um jovem de 13 anos 
está com o vírus. “a população deve 
se tranquilizar e, quem está com os 
sintomas deve procurar um médico, 
que pode receitar o tamiflu”, afirma.

ELEIÇÕES 2012
Os nossos candidatos estão 

aí. Cabe a nós agora fazer a opção 
consciente e democrática. temos 
a certeza que o eleitor de Maravi-
lha como também de toda a região, 
saberá fazer a sua escolha, olhando 
acima de tudo o seu plano de gover-
no, sua trajetória na vida privada e 
pessoal e a sua responsabilidade em 
assumir importante cargo. dizem 
os entendidos que em política tudo 
vale... Mas, nem todos são adeptos a 
esse raciocínio. Que seja uma cam-
panha limpa acima de tudo!

Sirli Freitas / Agencia RBS

crise assombra o oeste catarinense
Produtores estão abandonando a atividade e 10 cidades decretaram si-

tuação de emergência.

Criadores com suínos gordos sem ter para quem vender, criadores chorando 
por ter que abandonar a atividade que exerciam há décadas, gente com dívidas 
que não consegue pagar, chiqueiros que estão sendo transformados em estufa, 
galinheiro ou então depósito e municípios decretando situação de emergência.

esta é a realidade da suinocultura catarinense, uma das principais atividades 
econômicas do estado, que somente em exportações movimentou US$ 452 mi-
lhões no ano passado.Sete juízes eleitorais aplicam 

multas contra propaganda 
antecipada

a Justiça eleitoral de Santa Catarina multou pré-candidatos e partidos 
em sete ações contra propaganda antecipada. as multas são as mais varia-
das, desde postagem na internet de mensagens de candidatos, adesivos, 
pronunciamentos e entrevistas, jornais que publicam publicidades disfar-
çadas, sindicatos que manifestam apoiamento a determinados candidatos 
e assim por diante. É importante a observância da legislação eleitoral, pois 
o fisco está de olho... Qualquer deslize não é perdoado. O eleitor não pode 
ter sua vontade violada.

Ilustração

LiNHa BRaNCa
Governo decidiu prorrogar redução do imposto sobre Produto indus-

trializado (iPi), por mais dois meses. Como ficaram as alíquotas:
Fogão: em dezembro era de 4% e continua zerada
Geladeira: passou de 15% para 5%
Máquinas de lavar roupas: caiu de 20% para 10%
tanquinho: de 10% reduzida a zero
Móveis: caiu de 5% para zero
Luminárias: queda de 15% para 5%

LiÇÕeS de Vida
Não nade contra a correnteza...
Nada mais triste do que entrar de cabeça num barco furado. existe uma 

enorme  diferença entre lutar de forma determinada por uma ideia e persis-
tir numa causa reconhecidamente perdida.

até a próxima edição!!

eSCOLHa 
da RaiNHa 
de MaRaViLHa

Sucesso absoluto no 
evento que escolheu as nos-
sas representantes da beleza 
maravilhense. transmitimos 
a todas participantes nossos 
cumprimentos, e sobre quem 
recaísse a escolha, o municí-
pio estaria muito bem repre-
sentado. Bela organização 
e os nossos cumprimentos 
ao LeO Clube, em nome do 
presidente Rafael Nelson al-
brecht e ao departamento de 
Cultura, através da diretora 
Venice Baldissera. Parabéns!

FELIZ ANIVERSÁRIO
Os nossos cumprimentos aos amigos e empresários aMaRiLdO eSte-

FaNO e POLiaNa de OLiVeiRa, que aniversariam na data de hoje, bem 
como o prezadíssimo MaRCUS d’aGOStiNi, que completa mais um ano 
de vida amanhã (05). a essas grandes lideranças de nossa comunidade, vo-
tos de muita amizade, saúde e êxito em suas atividades. Felicidades é o que 
desejamos!
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Fique por Dentro

Lembranças

a eurolândia e o mundo
*Delfim Netto 

a eurolândia é, seguramente, a maior construção polí-
tica do século XXi. destina-se a trazer a paz perpétua a um 
continente com mais de mil anos de guerras fratricidas, que 
destruíram milhões de vidas e boa parte das riquezas cons-
truídas (trabalho humano congelado em investimentos) nos 
interregnos entre elas. trata-se de um arranjo tão necessário 
e tão ambicioso, que ignorou os ensinamentos acumulados 
pela economia nos últimos três séculos.

O grande estadista Helmut Kohl foi o principal cons-
trutor da reunificação das duas alemanhas, em 1990 (com a 
oposição dos melhores economistas da alemanha Ociden-
tal). Hoje, 30 anos depois e € 2 trilhões de transferências, ain-
da não se completou, sugerindo que, apesar de os economis-
tas terem razão, os políticos têm muito mais.

em 1992, ele se comprometeu com a criação do euro 
e enfrentou, de novo, a oposição dos economistas alemães. 
Cento e cinquenta deles publicaram um manifesto criticando 
a precipitação de introduzir uma moeda sem um mínimo de 
centralização fiscal para pôr ordem nas finanças dos parti-
cipantes da futura federação. Kohl respondeu, de novo, que 
aquilo não era coisa para economista dar palpite. Jogou fora 
o "manifesto" e sugeriu que, se houvesse problemas, eles se-
riam resolvidos "trocando os pneus com o carro andando"...

Hoje, por culpa de sua arrogância cientificista, a profis-
são está em baixa e desacreditada, mas é bom lembrar que, 
às vezes, até os economistas têm razão. O que lhes falta é en-
tender que a política, por sua própria conta e risco, sempre 
pretere a economia. depois que a patifaria promovida pelo 
sistema financeiro internacional, ajudado pela desregula-
ção chegou à eurolândia, ficou claro que a construção do 
euro tinha mesmo as dificuldades apontadas pelos econo-
mistas na sua concepção original.

após quase cinco anos de sustos, discussão e dificulda-
des, começa a emergir o fato de que a única solução possível 
para a sobrevivência do euro é dar-lhe um país. ele é a única 
moeda do mundo à qual falta essa característica fundamen-
tal.

a direção do avanço é caminhar e aprofundar as condi-
ções para a criação de uma verdadeira federação, o que sig-
nifica uma união política (praticamente inexistente, apesar 
do Parlamento europeu), fiscal (muito tênue, mesmo com 
as novas condições impostas recentemente: déficits estrutu-
rais da ordem de 0,5% do PiB) e bancária (dar ao Banco Cen-
tral europeu a regulação efetiva de todo o sistema bancário e 
ser o emprestador de última instância).

No fundo, a eurolândia precisa percorrer o caminho 
das federações bem-sucedidas, como os eUa no século 
XViii e o Brasil no século XXi: dar à União o poder fiscal de 

controlar as unidades federadas, comprar as suas dívidas 
com um papel federal de maior credibilidade (e logo, taxa 
de juros menor) e dar-lhes mais tempo para resgatá-las.

tem havido um grande avanço na direção desse 
diagnóstico, mas as decisões têm de ser aprovadas pelos 
Parlamentos de todos os países. isso exige enorme paci-
ência que os famosos "mercados" não têm, porque vivem 
da volatilidade criada exatamente pela discussão aberta e 
transparente exigida pelo sistema democrático. O percurso 
será longo e permeado de "soluços", que criarão instantes 
passageiros de "distensão" e aumento de "preocupação".

Seria bom ouvir, agora, os desmoralizados economis-
tas.

talvez seja mais fácil entender o processo examinan-
do o gráfico, onde se mostra a união política, a união fiscal 
e a união bancária (isto é, um verdadeiro Banco Central). 
Há pouca diferença entre os atores sobre a necessidade de 
construí-la. O maior problema parece estar na ordem de 
preferência de cada ator na sua construção.

O gráfico é a minha leitura, seguramente não a única, 
nem mesmo a "verdadeira" (se é que isso existe). O presi-
dente da França, François Hollande, sugere que se deveria 
começar pela união fiscal (o que é compreensível pelas 
"promessas" que fez na sua campanha eleitoral) e, em 
seguida caminhar para a união bancária (o que se explica 

pela situação do sistema bancário francês).
O BundesBank (um ator não político, mas constitu-

cionalmente forte na alemanha) prefere iniciar o processo 
pela união bancária e prossegui-lo pela união fiscal (o que 
está de acordo com sua ideologia). e a chanceler angela 
Merkel parece insistir na união fiscal e prossegui-la pela 
união política (o que indica o seu pragmatismo).

Um avanço importante nesse diagnóstico é que é pre-
ciso separar o crescimento de longo prazo da disciplina 
fiscal necessária no curto prazo. essa exige uma maior co-
operação fiscal e uma reestruturação da dívida. Fica cada 
vez mais claro que não adianta "combater os mercados". 
as exageradas reduções dos déficits fiscais nominais exigi-
das para 2012 e 2013 não são críveis. Como estamos vendo, 
produzir o equilíbrio fiscal com pressa cega e a qualquer 
custo é, de fato, uma receita para o desastre. Para restabe-
lecer a credibilidade dos programas e obter a cooperação 
dos "mercados" só existe uma forma: andar adiante da 
curva.

Seria bom se os políticos ouvissem agora os conselhos 
dos desmoralizados economistas...

* Professor emérito da fea-uSP, ex-ministro 
da fazenda, agricultura e Planejamento e escre-

ve às terças-feiras no jornal Valor econômico.

ÚLTIMA

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Foi no ano de 1822 que o estudioso James Clerk 
Maxwell criou o primeiro gerador de energia elétri-
ca. Sendo que este transformava mecânica em ener-
gia elétrica. 

Primeiro gerador de energia do município de 
Cunha Porã/SC, situado na avenida do Canal. O 
proprietário era willi Hoechberger no ano de 1960. 

Uma situação que envolve muita discussão nos tribunais é a valoração da 
pensão alimentícia. e esta decisão judicial, do tribunal de Justiça de Santa Ca-
tarina é muito importante, pois reflete a forma como os alimentos devem ser 
fixados. 

a 2ª Câmara de direito Civil decidiu, por unanimidade, reduzir de R$ 6 mil 
para R$ 3 mil o valor da pensão paga por um pai à sua filha. a decisão reformou 
sentença da comarca da Capital, em ação na qual um empresário questionava 
o valor exigido pela mãe da menina, uma arquiteta com quem manteve relação 
estável de 2009 a 2011. a Câmara reconheceu que, independentemente da situ-
ação financeira do pai, a mãe também deve cobrir parte das despesas da filha.

    O empresário afirmou que o pacto de união estável fixava o regime de 
separação total de bens e renúncia a alimentos em caso de extinção da socie-
dade de fato. detalhava, ainda, que as despesas listadas em eventual ação de 
alimentos, como internet, telefone, faxineira, gasolina, prestação de apartamen-
to, iPtU, condomínio, natação, lavanderia e estacionamentos, caberiam à mãe, 
que já custeava esses valores.

    O autor acrescentou que a ex-companheira nunca dependeu financeira-
mente dele, por ser jovem, morar sozinha, ter imóvel próprio e profissão, em-
bora diga estar desempregada. assim, defendeu que a mulher deve arcar com 
metade das despesas da filha, e ofereceu o pagamento de dois salários-mínimos 
mais plano de saúde para a criança.

    O relator, desembargador substituto Gilberto Gomes de Oliveira, reco-
nheceu em parte o pedido e admitiu que a obrigação alimentar não deva ser 
medida apenas pelos recursos do pai. O magistrado observou, ainda, que antes 
da união a mulher já tinha independência financeira e arcava com todas as suas 
despesas.

    Outro ponto destacado pelo relator foi a ausência de comprovantes de 
gastos específicos com a filha, os quais entendeu serem de fácil demonstração. 
Para Oliveira, a discussão concentrou-se no sustento da filha traduzido em des-
pesas com alimentação, vestuário, educação e recreação, além de gastos com 
farmácia, babá e plano de saúde.

    “Não me convenço que uma criança que nem sequer completou dois anos 
de idade necessite, a título de alimentos pagos apenas pelo pai, de R$ 6 mil, ain-
da que este acumule vasta fortuna, mormente porque, como consignei algumas 
vezes neste arrazoado, a responsabilidade pela criação da pequenina não recai 
apenas sobre os ombros do varão ou da mulher: é do casal”, finalizou o relator.

aLiMeNtOS PaRa FiLHa SÃO 
ReSPONSaBiLidade dO CaSaL, 

NÃO aPeNaS dO Pai

a Comenda “Cidade das Crianças” é conferida a 
pessoas que prestaram serviços relevantes ao mu-
nicípio de Maravilha, em qualquer ramo de ativi-
dade.

a Comenda é uma homenagem que ocorre anu-
almente a 10 pioneiros podendo ser casal ou in-
dividual, em forma de medalha, acompanhada de 
diploma e decreto municipal.

a comenda será conferida por uma comissão 
designada pelo departamento de Cultura, entida-
des culturais e ex-homenageados, seguindo os se-
guintes critérios:

- Residir 45 anos ou mais, por período consecu-
tivo ou interrupto em Maravilha;

-ter no mínimo 65 anos de idade. 

critérios para inscrição: 
- todos os que atendem aos dois critérios acima;
- as inscrições serão recebidas até o dia 06 de julho 

de 1012, junto ao departamento de Cultura;
- Os inscritos receberão curriculum vitae e respon-

derão questionário distribuído pela comissão. 

critérios de Seleção:
a comissão indicará as pessoas a serem condecora-

dos observando o curriculum apresentado, levando em 
conta a relevância dos serviços prestados ao município, 
especialmente o pioneirismo.

Fica estabelecido plenos poderes à comissão orga-
nizadora, para alterar o regulamento anualmente ou 
quando achar necessário.

Comenda Cidade das Crianças 
será no dia 28 de julho
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Política
Definições

Saiba como está a situação de outros municípios da região
Maravilha terá duas chapas nas eleições 2012

O sábado (30) foi o último dia para 
as convenções dos partidos políticos. 
em Maravilha, o dia foi de muita 
movimentação, articulações e reuniões, 
devido a todos os partidos terem reali-
zado suas convenções no último dia.

durante as convenções, cinco par-
tidos firmaram coligação com o PtB e 
Pt. São eles: PP, PSdB, PSd, PPS e PR. 
a coligação oficializou o nome do atual 
prefeito Orli Berger (PtB) para reelei-
ção, que tem como vice alcimar Lauer 

(PSd).
Já na convenção do PMdB, o par-

tido confirmou o nome da empresária 
Rosimar Maldaner como pré-candida-
ta a prefeita e do ex-secretário de de-
senvolvimento Regional, Sandro dona-

ti, como vice. 
O deM, que realizou sua conven-

ção no sábado à noite, decidiu apoiar 
a chapa encabeçada pelo PMdB. Con-
forme o presidente do partido, Luiz 
Hermes Brescovici, o democratas fir-

mou coligação com o PMdB e vai lan-
çar candidatos a vereador.

e o Pdt, de acordo com o presiden-
te da Comissão Provisória, Miguel Nie-
mirski, também decidiu apoiar e firmar 
coligação com o PMdB. 

São Miguel da Boa Vista 
em São Miguel da Boa Vista ficou 

definida uma chapa de consenso entre 
os partidos do município.

de cabeça de chapa vai o PSdB, 
com o nome de Gilnei Guth como pré-
candidato a prefeito. Para vice, o candi-
dato é do PSd, Valmir Schroder, popular 
Miri.

Flor do Sertão 
O município de Flor do Sertão reali-

zou convenções e definiu seus précan-
didatos a prefeito e vice. Rogério Perin 
(PSd) vai concorrer à reeleição, tendo 
como vice o nome de Nestor Storch 
(Pt). a coligação deve ser PP, PSd, Pt 
e PPS.

de outro lado está a coligação 
PMdB e PSdB. O pré-candidato a 
prefeito é Sedenir Puntel (PMdB), ten-
do como vice a professora dediane 
Falkoski de Bem (PMdB).

Tigrinhos 
O município de tigrinhos está com 

os candidatos à majoritária definidos 
para as eleições 2012. Pela coligação 
PSd, PSdB e Pt, o pré-candidato Rudi-
mar Francisco Guth (PSd) concorre a 
reeleição, tendo como vice Neri arnol-
do Neu (PSdB).

Na oposição, está a chapa pura do 
PMdB. O pré-candidato a prefeito é 
derli de Oliveira, o dicão, tendo como 
vice Nilton Huppes.

Serra Alta
Concorrem à majoritária nas elei-

ções de outubro no município de Serra 
alta duas chapas. PSdB, PP e PMdB es-
tão coligados e tem como pré-candida-
tos amarildo damo (PSdB) a prefeito e 
Élio César da Silva (PP) a vice-prefeito.

PSd, Pt e PR formam a outra co-
ligação, tendo como pré-candidatos: 

Francisco Boht (PSd) a prefeito e Bela-
mar Ghidini (Pt) a vice-prefeito.

Modelo 
O município de Modelo já tem de-

finidos os pré-candidatos à majoritária 
nas eleições de outubro.

PMdB, PP e PSdB estão coligados, 
os pré-candidatos Ricardo Maldaner 
(PMdB) como prefeito e Clóvis Lúcio 
Schlösser (PP) como vice-prefeito.

a outra coligação é composta por 
PSd, PPS e Pt, que tem como pré-candi-
datos Valdir Zenatti (PSd) como prefeito 
e ivair eloy (Pt) como vice-prefeito.

Cunha Porã 
em Cunha Porã, a atual prefeita é a 

candidata a reeleição pelo PSd. Luzia 
Vacarin (PSd) tem como pré-candidato 
a vice o atual vice-prefeito Vilson Pedro 
Kempfer (deM). a definição ocorreu na 
convenção, que confirmou a coligação 

PSd, deM, PP, PSdB e Pt.
Na oposição está 

o pré-candidato Jairo 
ebeling (PMdB) e douglas 
Gollmann (PMdB) a vice. 
a confirmação também 
ocorreu na convenção 
realizada sábado (30), 
com a coligação do Pdt.

Santa Terezinha do 
Progresso 

O município de Santa 
terezinha do Progresso pa-

rece estar com os candidatos à majoritá-
ria definidos para as eleições 2012.

Pela coligação PMdB, deM, PP, PR, 
PSdB, PSd e PtB, o pré-candidato a pre-
feito Janir Bach (PMdB) estará concor-
rendo, tendo como vice Lorivaldo Kluge 
(deM).

Na oposição, está o pré-candidato a 
prefeito Jacob Junges (Pt), tendo como 
vice ademir ely (PPS). a coligação é Pt, 
PPS.

Bom Jesus do Oeste
Bom Jesus do Oeste definiu seus 

candidatos a majoritária nas convenções 
realizadas no final de semana. Na sexta-
-feira (29), o PMdB e Pt confirmaram os 
pré-candidatos airton antonio Reinehr 
(PMdB) como prefeito e elton Henrique 
da Silva como vice-prefeito.

O PP, PSd e PSdB coligaram na con-
venção realizada no sábado (30). Volmir 

eleandro Ceccon (PP) é o précandida-
to a prefeito e como vice-prefeito derli 
Bruxel (PSd).

Saltinho
O município de Saltinho confir-

mou o nome de dois pré-candidatos 
a prefeito. de um lado está Roberto 
andretta (PSd), tendo como vice abel 
Machado (PMdB). a coligação é PSd, 
PMdB, deM, PSdB e PR.

de outro está o nome do pré-can-
didato a prefeito Luiz deparis (Pt), 
com o vice adenilson Sutil (PP). a 
coligação ganhou mais três partidos e 
ficou composta pelo PP, Pt, PPS, Pdt 
e PC do B.

Iraceminha
No município de iraceminha 

o atual prefeito avelino da Costa 
(PMdB) é cotado como candidato a 
reeleição. Porém, até o fechamento 
desta edição, não havia sido definido o 
pré-candidato a vice nem a coligação.

de outro lado está a coligação 
PSd, PP e PSdB, com o nome de Bru-
no Roberto Pan (PSd) como pré-can-
didato a prefeito, tendo como vice Jeri 
Luiz tumelero (PSd).

obs: a convenção do Pt foi reali-
zada junto com a do PtB. as conven-
ções dos partidos PPS, Pdt e PR de 
Maravilha não tiveram como ser foto-
grafadas pela equipe do Jornal O Líder.

Caroline Maldaner/O Líder

Rosi Maldaner e Sandro Donati, ambos do PMDB, são pré-
candidatos a prefeito e a vice, respectivamente

Fotos: Cleusa Regner/O Líder

PMDB apresentou seus pré-candidatos a vereador

Convenção do PSD teve a presença do deputado estadual 
Mauricio Eskudlark

DEM teve sua convenção no sábado à noite e decidiu apoiar 
o PMDB, que conta ainda com o apoio do PDT

PSDB realizou convenção no sábado à tarde PP está coligado com PSDB, PSD, PPS, PR, PTB e PT

PTB apresentou seus pré-candidatos a vereador

Orli Berger e Alcimar Lauer, pré-candidatos a prefeito e a 
vice
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Vereador Doraci fez requerimento 
solicitando uma sessão especial 
aos corretores de imóveis

em sessão da Câmara também foi aprovado decreto 
legislativo que solicita licença de 90 dias ao prefeito 
Orli Berger

Nominata dos partidos ainda 
pode sofrer mudanças

Vereadores discutem 
sobre a falta de materiais 
na Prefeitura

Na tribuna

CLEUSA REGNER

a vereadora Marclei Grando 
(PMdB) usou a tribuna na ses-
são da Câmara de Vereadores de 
segunda-feira (02) para comentar 
que recebeu informações de fun-
cionários que trabalham na Prefei-
tura sobre a falta de equipamentos 
e materiais. “tem alguns funcio-
nários que estão dizendo que está 
faltando equipamento e materiais, 
como papel higiênico, folha de 
ofício, detergente e desinfetante. 
e, profissionais da área da saúde 
estão falando isso também. então 
estou trazendo para vocês o que 
estão trazendo para mim”, disse. 
ela também ressaltou que soube 
que alguns funcionários estão tra-
balhando pela manhã. “eles estão 
ganhando hora extra. então, se tem 
necessidade desse trabalho, pode-
ria ser trabalhado o turno normal”, 
afirmou.

O vereador Claudir Kuhn (PtB) 
achou a questão da falta de mate-
riais um exagero. “eu até gostaria 
que você citasse nomes de quem 
falou isso porque fica difícil a gente 
chegar nessas pessoas e dar uma 
explicação. Uma acusação é fácil 
fazer, mas quem te trouxe isso? Por 
que não citar o nome dessas pes-
soas? Se isso vem acontecendo, te-
mos que ver o que fazer”, entende. 

Marclei reforçou que não está 
acusando ninguém, mas como ve-
readora, precisa fiscalizar. Kuhn 
declarou: “então, você deveria ir ao 
executivo e fiscalizar se está faltan-
do isso. Nós, como vereadores, te-
mos que ir buscar as informações. 
Lá fora para inventar coisas tem 
muita gente”, acrescentou.

a vereadora peemedebis-
ta aproveitou para falar sobre o 

processo licitatório que tratou da 
construção da Casa de Contação 
de História. “eu gostaria de tirar 
dúvidas já que não temos mui-
to conhecimento sobre isso. esse 
processo foi com carta convite. 
Participaram três empresas: JN e 
Planafer de Maravilha e RB de ti-
grinhos. Pelo que consta na ata, foi 
procedida a leitura dos envelopes 
de habilitação, verificando que a 
documentação estava de acordo 
com as determinações dos proces-
sos licitatórios. O prazo de entrega 
era dia 18 de novembro de 2011. 
eles entregaram no mesmo dia, dia 
11 de novembro. até aí tudo bem. 
Mas surgiram dúvidas. Quando 
tem essas licitações, os envelopes 
estão todos lacrados. a abertura foi 
exatamente às 15h15. Porém, tem a 
CRF (Certidão de Regularidade do 
FGtS). eu não consigo entender de 
que maneira é que esta certidão foi 

sair às 15h30 do mesmo dia, con-
forme consta aqui. eu pergunto 
porque não tenho conhecimento: 
Como que pode isso, se estes do-
cumentos foram abertos às 15h15 e 
às 15h estavam todos dentro do en-
velope? Há sim como fazer na hora 
isso, mas deve ser constado em ata. 
e, eu li várias vezes e não tem nada 
aqui”, explanou Marclei.

requerimento
O vereador doraci Felisiak 

(PSd), por meio de requerimento, 
solicitou que seja promovida uma 
sessão especial aos corretores de 
imóveis do município. No dia 27 de 
agosto a profissão completará 50 
anos. Para ele, os profissionais con-
tribuem para o desenvolvimento 
do país. “em três de abril foi forma-
do o 10º núcleo da associação em-
presarial, que é o de corretores de 
imóveis e que objetiva unir e for-
talecer o setor. Quero destacar que 
é importante o papel dos correto-
res para a segurança nos negócios 
de compra e venda, tanto para as 
famílias como para os corretores. 
Fazer por conta própria uma tran-
sação dessa natureza implica em 
riscos, já que muitos não têm co-
nhecimento”, explicou o vereador.

Prefeito encaminha projeto de 
decreto legislativo

O prefeito de Maravilha, Orli 
Berger, encaminhou um projeto 
de decreto legislativo a Câmara de 
Vereadores, solicitando licença por 
um período de 90 dias do cargo, a 
contar de 16 de julho. a licença é 
devido a motivos particulares. as-
sumirá o cargo o vice-prefeito ou, 
por direito, quem o substitua. 

O projeto foi aprovado pelos 
vereadores.

O tribunal Regional eleitoral 
de Santa Catarina (tReSC) deci-
diu na semana passada, por una-
nimidade, desaprovar as contas 
do exercício financeiro de 2008 
do diretório estadual do Partido 
da Social democracia Brasileira 
(PSdB) e determinar o recolhi-
mento de R$ 11.920,48 ao erário, 
referente a valores usados do 
Fundo Partidário que não foram 
comprovados, e de R$ 3.058,10 ao 
próprio fundo, relativo às sobras 
de campanha recebidas e que 
configuram recursos de origem 
não identificada. 

a Corte também suspendeu o 
repasse de cotas do Fundo Parti-
dário ao diretório por seis meses, 
a partir do trânsito em julgado da 
decisão ou do cumprimento de 
eventual sanção já imposta nessa 
jurisdição eleitoral.

O relator do caso, juiz Nelson 
Maia Peixoto, votou pela desapro-
vação porque, "além dos registros 
incompletos – ausência de data 
da emissão, de comprovação de 
pagamento do boleto, de discri-

minação da natureza do serviço; 
falta de comprovantes do repasse 
das sobras de campanha à funda-
ção partidária; ausência de docu-
mentos contábeis para compro-
vação do pagamento de despesas 
com recursos do Fundo Partidá-
rio, conforme consta no parecer 
técnico, o partido devidamente 
notificado, inclusive com retirada 
dos autos do cartório, sequer se 
manifestou sobre as irregularida-
des remanescentes".

a íntegra da decisão do tReSC 
pode ser conferida no acórdão nº 
26.611. Cabe recurso ao tribunal 
Superior eleitoral (tSe). 

 
ressarcimento de outra pres-
tação de contas é parcelado

 O presidente do tribunal, 
desembargador Luiz Cezar Me-
deiros, autorizou o parcelamento 
da quantia de R$ 8.399,29 que o 
PSdB deve recolher, referente às 
contas de 2007, em cinco vezes, 
devendo cada valor ter o acrésci-
mo de juros equivalentes à varia-
ção mensal da taxa Selic.

PSDB tem contas 
desaprovadas e deve 
devolver cerca de R$ 15 mil

CLEUSA REGNER

O sábado (30) também ser-
viu para definir a maioria dos 
pré-candidatos a vereador. Pela 
coligação PMdB, Pdt e deM, 
20 pré-candidatos estão cotados 
para concorrer às eleições 2012. O 
PMdB vai registrar 13 candidatos; 
o Pdt, três; o deM, dois candida-
tos.

Pela coligação PtB, Pt, PP, 
PSdB, PSd, PPS e PR, são 27 pré-
candidatos cotados para concor-
rer às eleições. O PtB e o PP vão 
registrar oito candidatos cada si-
gla; o PSdB, quatro candidatos; o 
PSd, três; o Pt irá registrar dois; o 
PPS e o PR vão registrar um candi-
dato cada sigla.

O registro de candidatos
Os partidos e as coligações te-

rão até às 19h de quinta-feira (05) 
para apresentar às zonas eleitorais 
de Santa Catarina os requerimen-
tos de registro de candidatos a pre-
feito, vice-prefeito e vereador. 

em 08 de julho, vencerá o 
prazo para a Justiça eleitoral pu-
blicar a lista com as solicitações 
de registro entregues por partidos 
e coligações, além de encaminhar 
os dados desses candidatos à Re-
ceita Federal para que os números 
de inscrição no Cadastro Nacional 
da Pessoa Jurídica (CNPJ) sejam 
emitidos. 

então, as informações sobre 
os  pré-candidatos a vereadores e 
pré-candidatos a prefeito e a vice 
nos municípios só serão confir-
madas no final desta semana, 
depois que as candidaturas forem 
registradas, conforme determina a 
Lei eleitoral.

Eleições 2012
Pré-candidatos a vereador 
estão praticamente 
definidos em Maravilha
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Luiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@jornalolider.com.br

CHATEAÇÕES DO TELEMARKETING
duvido quem não tenha alguma vez recebido aquelas desagradáveis (para não dizer 

chatas) ligações de telemarketing. São ligações de bancos, de cartões de crédito, de edi-
toras de revistas. É proposta e oferta de toda a sorte. Ligações muitas vezes em horários 
inconvenientes. Ora em momentos onde o cidadão trabalha, ora quando o filho pequeno 
tenta dormir, e lá toca o telefone. as perguntas de sempre, se você tem tempo, e tal, a ar-
gumentação de que a conversa será rápida, enfim, o que o leitor já sabe como funciona, 
pois certamente deve ter sido vítima deste tipo de incômodo. Pois bem: PROCONS de vá-
rios estados do Brasil já tem um contato com estas empresas de telemarketing, solicitando 
exclusão de números telefônicos das listas destas empresas, justamente para deixar de inco-
modar os proprietários de telefones, fixos ou celulares. infelizmente, Santa Catarina não 
tem este tipo de atendimento ainda por conta do PROCON. deixo como sugestão que 
o estado passe também a oferecer, através do PROCON, este tipo de serviço. Basta 
que os usuários dos sistemas de telefonia entrem em contato com a instituição 
e esta, de pronto, já faz online, a solicitação para que os números informados 
sejam excluídos e acabem as ligações. O detalhe é que também para casos de 
descumprimento a esta comunicação do PROCON, as empresas são multadas 
pelo descumprimento. Como disse, fico na torcida para que Santa Catarina possa 
ofertar este tipo de opção a quem não quer literalmente se incomodar. Contudo, 
mesmo nos estados onde os PROCONS já oferecem este trabalho, é preciso lei para 
regulamentar a situação.

MeSMO SeM O 
PROCON OFeReCeR eSte 
tRaBaLHO, HÁ SOLUÇÃO

a solução é simples. todavia, não posso assegurar 
plena eficácia. aqui vai a dica: quando você receber 
aquela desagradável ligação, antes de qualquer coisa, 
pergunte o seguinte: “a empresa para a qual você traba-
lha é séria?” Certamente o atendente irá responder que 
sim. então, você diga, educadamente, o seguinte: “Bem, 
já que é uma empresa séria, gostaria que você solicitas-
se a exclusão de meu nome e de meu número desta lista 
que você está utilizando, pois não quero mais receber 
ligações de vocês”. e após agradecer, dê final a ligação. 
Se a empresa efetivamente for séria, há grande probabi-
lidade de que você realmente não seja mais contatado e 
fique livre deste incômodo.

NOVAS DISCUSSÕES ACERCA DOS DIREITOS 
DE EMPREGADAS DOMÉSTICAS

Novamente se fala em equiparar à categoria as demais classes profissionais do Brasil. e digo 
que isto realmente é de direito. afinal, estamos vivendo um estado democrático de direito, um 
país onde se prega a igualdade de direitos para todos. Portanto, não é justo que existam categorias 
com alguns direitos e outras sem os mesmos direitos. Por exemplo, sabemos que as domésticas 
não tem direito a Fundo de Garantia por tempo de Serviço (FGtS), a seguro desemprego, a horas 
extras, e não há uma delimitação quanto a jornada de trabalho. acena-se com o advento da nova 
lei a igualar tudo isto. as empregadas passariam a ter uma série de direitos até então não ineren-
tes a sua profissão. teriam direito ao FGtS, ao seguro desemprego, teriam jornada de 44 horas 
semanais, e além do mais haveriam outros benefícios. acho justo. todavia, é preciso aguardar os 
trâmites legais necessários para uma lei de tal natureza passar a viger. Por enquanto, tudo conti-
nua igual como já era previsto.

POdeRÁ HaVeR deSeMPReGO?
É preciso também deixar claro que todas as benesses que seriam amparadas pela nova 

lei iriam encarecer o trabalho doméstico. Portanto, não podemos deixar de acenar com tal 
possibilidade. É possível sim que gere desemprego. Por isso, é preciso agir de maneira pre-
cisa, ponderando prós e contras, para a positivação das novas normas. este é o contraponto 
em relação à ampliação do amparo legal para a categoria. Contudo, como já disse, há muita 
água para passar debaixo da ponte até que a lei mude e a igualdade passe a valer.

oS cuidadoS 
da H1n1

Bastou um pequeno relaxamen-
to, já que sequer podemos chamar de 
descuido, para que a gripe H1N1 viesse 
com tudo aqui em Santa Catarina. des-
ta vez a situação é mais preocupante. 
enquanto no ano passado não havía-
mos tido casos aqui no extremo Oeste, 
desta vez já temos registro em São Mi-
guel do Oeste, São José do Cedro, Bom 
Jesus do Oeste e em Maravilha. em São 
Miguel do Oeste, 2 casos foram confir-
mados e em Maravilha foi  confirma-
da a contaminação de um jovem com 
apenas 13 anos, conforme publicado 
nesta edição do jornal O Líder.  

OPeRadORa 
CLaRO aiNda NÃO 
ReSPONdeU 
QUeStiONaMeNtO

dias atrás questionei o motivo por haver 
cobrança de ligações que não se completa-
vam, de usuários de telefones prés-pagos 
da operadora Claro. O questionamento se 
dava por conta de ligações efetuadas e que 
não eram atendidas, e mesmo para telefo-
nes que estivessem ocupados, onde após a 
mesma não se completar, havia redução do 
crédito do usuário. até o momento, ainda 
não obtivemos resposta. Continuamos dei-
xando em aberto para que a operadora se 
explique. 
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POUPANÇA
HOJe 0,5%

DÓLAR COMERCIAL
COMPRa R$ 1,9810

VeNda R$ 1,9830

EURO
COMPRa R$ 1,2588

VeNda R$ 1,2587

LIBRA
COMPRa R$ 1,5687

VeNda R$ 1,5685

OURO (grama)
R$00,00 0,0881%

ÍNDICES
iNPC 0,55

iGP-M 0,66

iPCa 0,36

SALÁRIO
R$ 622,00

a semana foi de boas notícias para 
educação estadual de Santa Catarina. 
O estado irá receber do Ministério da 
educação (MeC) mais de R$ 58 mi-
lhões para serem investidos em trans-
porte, infraestrutura e tecnologia. Os 
recursos vêm ao encontro da nova po-
lítica de ações da Secretaria de estado 
da educação, que utilizou o Plano de 
ações articuladas (PaR), que reúne 
informações sobre obras, aquisição de 
mobiliário e equipamentos para edu-
cação, para conseguir os recursos.

Na quarta-feira (27) o secretário 
de estado da educação, eduardo des-
champs, esteve em Brasília para assinar 
o termo de Compromisso para aquisi-
ção de 135 ônibus escolares e a cons-
trução de cinco quadras e 40 cobertu-
ras de quadras poliesportivas. também 
recebeu a confirmação do repasse de 
verba para a construção de outras cinco 
quadras completas, ação que aguarda-
va aprovação do MeC.

Na quinta-feira (28) veio a confir-
mação de mais R$ 21 milhões. O di-
nheiro será investido em: 747 mesas 
para pessoas em cadeira de roda; 370 
projetores com lousa digital e tablets 
educacionais 10’’, sendo duas unidades 

para 185 escolas do ensino Fundamen-
tal; 1.710 projetores com lousa digital 
e tablets educacionais 10’’, sendo duas 
unidades para 855 escolas do ensino 
Médio; e 11.856 tablets educacionais 7’’, 
para professores do ensino Médio. No 
projeto encaminhado ao MeC foram 
solicitados mais equipamentos, porém 
neste momento esses são os números 
aprovados.

Segundo deschamps, os levanta-
mentos de dados e as análises feitas 
pelas equipes da Secretaria permitiu 
um bom trabalho junto ao PaR e a con-
quista da verba. “este é um recurso im-
portante para melhorar as condições 
de infraestrutura das escolas e o ensino 
aprendizagem dos alunos catarinen-
ses. Os equipamentos de informática, 
por exemplo, marcam o início da im-
plantação do projeto escola inovadora 
de Santa Catarina”, comenta.

Como o PaR é um instrumento 
para buscar recursos junto ao MeC, 
a Secretaria de estado de educação 
tem outras reivindicações cadastradas, 
como construções e reformas de esco-
las, e que estão em análise. a expecta-
tiva é que o recurso seja liberado ainda 
este ano.

Casan define com agência Francesa 
100 milhões de euros para saneamento 
no estado

Uma missão da agência Fran-
cesa de desenvolvimento (aFd), 
coordenada pelo representante 
no Brasil aymeric Blanc, iniciou 
na segunda-feira (02), com a di-
reção da Companhia Catarinense 
de Águas e Saneamento (Casan) 
a avaliação final do processo de 
financiamento de 100 milhões de 
euros, cerca de R$ 250 milhões.

a instituição internacional, 
que já tem contratos em vários 
outros estados do país, vai garan-
tir os recursos para novos inves-
timentos da Casan por meio do 
Programa de Saneamento am-
biental de cidades de médio por-
te de Santa Catarina envolvendo 
treze municípios das regiões Oes-
te, Meio Oeste, Litoral e Planalto, 
beneficiando uma população de 
mais de 350 mil pessoas.

O presidente da Casan, dali-
rio Beber, disse que os recursos 

fazem parte do projeto de expan-
são da cobertura da rede de esgo-
tos sanitários da companhia, que 
até 2016 prevê investimento total 
da ordem de R$ 1,5 bilhão, in-
cluindo outros recursos interna-
cionais como da agência Japone-
sa de Cooperação internacional 
(JiCa), com contrato já assinado, 
além de financiamentos nacio-
nais junto ao Governo Federal e 
recursos próprios.

“Com estes novos recursos 
vamos garantir um salto de qua-
lidade na área do saneamento 
catarinense ampliando o índice 
de cobertura dos atuais 16% para 
46% nos próximos anos”, afirma. 
O diretor financeiro e de relação 
com os investidores da Casan, 
Laudelino de Bastos e Silva, com-
plementa que os recursos já estão 
assegurados e a expectativa é que 
o contrato definitivo seja assina-

do até o final deste mês de julho 
ou inicio de agosto na sede da 
aFd, em Paris, na França.

Os recursos da agência Fran-
cesa de desenvolvimento serão 
investidos no Programa de Sane-
amento ambiental de Cidades 
de Médio Porte e se concentram, 
principalmente, em duas bacias 
hidrográficas: na região Sul a 
bacia lagunar, contemplando os 
municípios de Garopaba, imbitu-
ba, Laguna e Braço do Norte. e no 
Meio Oeste, na bacia hidrográfica 
do Rio do Peixe, com a imple-
mentação de sistemas de esgoto 
nas cidades de Caçador, Videira, 
ipira e Piratuba. também foram 
incluídos os municípios de Ca-
noinhas e Curitibanos, na região 
do Planalto; Chapecó, na região 
Oeste e indaial e Santo amaro da 
imperatriz, na região do Vale do 
itajaí e Litoral, respectivamente.

O ministro da Fazenda, Guido 
Mantega, anunciou no domingo 
(29), a prorrogação da desoneração 
do imposto sobre Produtos indus-
trializados (iPi) dos eletrodomésti-
cos da linha branca por dois meses 
e a redução do imposto para o setor 
de móveis por três meses.

O ministro anunciou ainda a 
prorrogação da redução do PiS e da 
Contribuição para Financiamento 
da Seguridade Social (Cofins) sobre 
o macarrão até dezembro.

as desonerações foram condi-
cionadas a três compromissos. Se-
gundo o ministro, indústria e varejo 
se comprometeram a repassar as 
desonerações para o consumidor, 
a manter o nível de nacionalização 
dos produtos e a manter os níveis de 
emprego.

de acordo com o ministro, que 
esteve reunido com representan-
tes da indústria e do varejo em São 
Paulo, as medidas adotadas pelo 

Divulgação/Economia SC

Governo prorroga redução 
de iPi para produtos da 
linha branca
indústria e varejo se comprometeram a repassar as 
desonerações para o consumidor

Governo para manter o consumo 
aquecido têm sido bem sucedidas. 
as vendas da linha branca, por 
exemplo, cresceram 22% no primei-
ro semestre em comparação com o 
mesmo período do ano passado.

Mantega ainda ressaltou que as 
desonerações têm ajudado a man-
ter a inflação sob controle. “Uma 
parte da redução da inflação que 
nós tivemos se deve a essas desone-
rações”.

Educação catarinense recebe 
R$ 58 milhões para investimentos

Demanda por crédito deve permanecer 
estável, indica Serasa Experian

Venda de carros no mês de junho é a 
segunda melhor da história

a demanda de consumidores e 
empresas por crédito deve permane-
cer praticamente estável nos próximos 
meses. a previsão é da Serasa experian 
com base no indicador de perspectiva 
de crédito. a metodologia do indicador 
permite antever os movimentos cíclicos 
da concessão de crédito com seis meses 
de antecedência. 

depois de se recuperar, em abril, 
de uma sequência de quedas, o índice 
da Serasa experian ficou praticamente 
inalterado em maio tanto na avaliação 

da demanda futuro de crédito para em-
presas como na avaliação para consu-
midores. 

de acordo com os economistas da 
empresa, pesam contra a maior dispo-
sição para a tomada de crédito os altos 
índices de inadimplência e endivida-
mento, além de maior rigor na análise de 
crédito. esses fatores também são apon-
tados como vilões para o crescimento 
da economia neste ano, sendo capazes 
ainda de limitar o impacto dos pacotes 
de estímulo anunciados pelo Governo.

No mês passado, as vendas de 
veículos e comerciais leves chegou 
a 339.729, sendo considerado o se-
gundo melhor mês da história. de 
acordo com a agência autoinforme, 
os números provisórios do Renavam 
revelam ainda que as vendas diárias 
são recorde absoluto do setor, sendo 
vendidas em 20 dias úteis, 16.986 uni-
dades.

Na comparação com maio, quan-
do foram vendidas 274.004 unidades, 
junho superou o mês em 24%, mesmo 
com dois dias úteis a menos.

de acordo com a agência, o resul-
tado é reflexo da redução do imposto 
sobre Produtos industrializados (iPi) 

para carros zero quilômetro, que foi 
decisiva para a recuperação das ven-
das no setor automobilístico.

Se comparado ao mesmo mês do 
ano passado, as vendas aumentaram 
18,4%. Já o recorde mensal de vendas 
da indústria permanece em dezem-
bro de 2010, quando foram vendidas 
361.230 unidades.

 as vendas no acumulado, que 
até maio estavam 4,35% abaixo em 
relação ao mesmo período do ano 
passado, agora estão praticamente 
empatadas. No primeiro semestre de 
2011 foram vendidos 1.637.831 carros, 
enquanto neste ano foram 1.631.820, 
uma diferença de -0,4%.
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Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

Fui mui-
to ma-
c h i s t a”. 
a frase 

vem de ninguém menos que o 
ator Jece Valadão, 70 anos, que 
durante décadas foi o maior sím-
bolo do machismo brasileiro. 
agora, é bom prestar atenção no 
que ele conta a seguir: “Mas nun-
ca fui burro. Sempre soube da 
importância dos exames preven-
tivos”. Os exames a que ele se refe-
re são os feitos para diagnosticar 
problemas na próstata. entre eles, 
o famoso toque retal (feito pelo 
médico, com o dedo, durante 30 

segundos) que, de longe, é o prin-
cipal responsável pela resistência 
masculina em ir ao urologista. 
Por este motivo, o que Valadão 
diz tem um peso ainda maior. 
Mostra a pontinha de um iceberg 
que parece aportar no Brasil: a 
diminuição do preconceito e o 
aumento da informação sobre a 
próstata, uma pequena glândula 
localizada abaixo da bexiga. “Fe-
lizmente, os homens já fazem o 
exame sem maiores problemas”, 
afirma Fernando Vaz, chefe do 
Serviço de Urologia do Hospi-
tal dos Servidores do estado, no 
Rio. a opinião é compartilhada 

por outros dois 
nomes impor-

tantes na área. 
“a falta de informa-

ção está diminuindo e o 
preconceito acabando”, diz 

Sami arap, professor-titular 
de Urologia da Universida-
de de São Paulo (USP). Mi-

guel Srougi, professor-titular 
de Urologia da Universidade 

Federal de São Paulo (Uni-
fesp), concorda: "Os homens 

estão vindo ao consultório para 
se prevenir." empresas como 
a duPont e a Gessy Lever, por 
exemplo, já incluem os exames 
de próstata nos check-ups anuais 
dos funcionários. Na Câmara dos 
deputados, em Brasília, os testes 
viraram rotina entre os parla-
mentares. “acho essencial. Perdi 
muitos amigos que descobriram 
problemas na próstata tarde de-
mais”, diz o deputado federal Mil-
ton temer.

É justamente na perda de vi-
das que esta mudança de com-
portamento vai refletir. isso por-
que o pior problema a acontecer 
na próstata é o câncer que, se não 
for diagnosticado a tempo, pode 
ser fatal. Nos estados Unidos, a 
mudança de mentalidade fez os 

números de morte pela doença 
caírem. em 1996, a estimativa, 
segundo a american Cancer So-
ciety, foi de 41,4 mil óbitos. Para 
este ano estão previstas 37 mil 
mortes. de 1991 a 1995 a taxa de 
mortalidade no país diminuiu 
à razão de 1,6% ao ano. Por trás 
desses números, está um outro 
tipo de exame preventivo: o PSa, 
que começou a ser usado nos eUa 
em 1986 e se tornou um indispen-
sável aliado do toque. “a combi-
nação dos dois métodos reduz a 
margem de erro do diagnóstico 
para 6%”, afirma Srougi. Sigla em 
inglês para antígeno Prostático 
específico, o PSa é uma proteína 
produzida exclusivamente pela 
próstata e pode ser medida no or-
ganismo por meio de uma amos-
tra de sangue. Quando há câncer, 
em geral, a quantidade de proteí-
na fabricada é bem maior. antes 
do PSa, quando apenas o toque 
era usado, 70% dos casos de cân-
cer eram detectados numa fase 
em que a doença já havia se espa-
lhado para outras partes do corpo 
(metástases). “Hoje, graças a ele, 
descobrem-se 80% dos tumores 
ainda restritos à próstata”, diz 
Sami arap. a consequência direta 
desta inversão é a maior possibi-

lidade de cura e a diminuição da 
mortalidade.

informação – No Brasil, como 
o PSa só chegou no início da dé-
cada de 90, espera-se que o atual 
quadro americano da doença ve-
nha a acontecer somente daqui a 
alguns anos. isso, é claro, contan-
do com a maior divulgação do as-
sunto e com a diminuição do pre-
conceito que já está ocorrendo. 
É verdade, porém, que hoje esse 
vislumbre otimista ainda coexiste 
com desinformação e resistência 
ao toque, além de crenças equivo-
cadas como por exemplo o fato de 
atribuir à próstata a responsabi-
lidade pela potência sexual. Não 
é à toa que a taxa de mortalidade 
no País – também por causa do 
aumento na expectativa de vida 
– ainda cresce. em 1980, segun-
do o Ministério da Saúde, de cada 
100 mil homens, quatro morriam 
de câncer da próstata. em 1996, o 
número chegou a dez por 100 mil.  
Não esqueça, se você tem mais de 
45 anos procure um especialista 
para realizar o exame de toque e a 
coleta de sangue para dosar o PSa, 
isso pode salvar sua vida!

fonte: isto É edição nº1562

Menos
preconceito
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“antigamente era a Festa da Colheita porque todo mundo vivia da 
colheita. Mas, hoje é o culto de ação de graças para agradecer tudo o 
que já ganhamos”.
Ademir AlbrechtGeral

de quarta-feira (27) até o sábado 
(30) o Núcleo Metalmecânico, ligado 
à CdL/associação empresarial de 
Maravilha, promoveu o curso Lide-
rança e Gerenciamento de Conflitos. 
durante as 16 horas/aula, os 25 par-
ticipantes receberam instruções para 
entender como ocorrem os conflitos 
dentro das empresas e qual é a me-
lhor maneira de lidar com eles, por 
meio de dinâmicas e testes vivenciais.

O curso foi ministrado pelo espe-
cialista em Comunicação integrada 
de Marketing e em Comportamento 
e Gestão de Pessoas, emmanoel José 
Lourenço, e pela psicóloga e especia-
lista em Recursos Humanos, Mirna 
Oldenburg Lourenço. Num primeiro 
momento, foram trabalhados aspec-
tos sobre a liderança e a importância 
de profissionais com essa característi-
ca nas organizações. Segundo emma-
noel, as empresas precisam de bons 
líderes para otimizar o potencial das 
pessoas e gerar produtividade, além 
de promover a retenção de talentos.

a especialista Mirna focou sua 
explanação no comportamento, ne-

 Angela Batisti/CDL AE

 Curso foi promovido pelo Núcleo Metalmecânico

Curso de Liderança e Gerenciamento de 
Conflitos é concluído

gociação e gerenciamento de con-
flitos, onde os participantes discuti-
ram casos específicos e propuseram 
soluções. Conforme apontado pela 
instrutora, com base em estudo da 
Universidade de Harvard, dois terços 
das demissões são causados por difi-
culdade de relacionamento interpes-
soal, que advém do despreparo para 
trabalhar com pessoas e situações 
divergentes.

de acordo com avaliação realiza-
da ao final do curso, o conteúdo abor-
dado já está trazendo mudanças na 
vida pessoal e profissional dos partici-

pantes: “Mudei totalmente meu mé-
todo de pensar e agir comigo e com as 
pessoas”, comentou um deles.

O Núcleo Metalmecânico tam-
bém está promovendo, em parceria 
com o Senai e a Reafrio, o curso de sol-
dador industrial, e planeja, ainda para 
este ano, uma capacitação na área de 
mecânica de refrigeração. interessa-
dos podem obter mais informações 
na CdL/associação empresarial de 
Maravilha, pelo telefone (49) 3664-
0414 ou através do e-mail empreen-
der@aemaravilha.com.br, com o con-
sultor Jean Carlos Ribeiro.

Tradição

evento reuniu grande público

Festa da Colheita é 
realizada em Maravilha

CLEUSA REGNER

a comunidade evangélica de Mara-
vilha promoveu no domingo (01) o tra-
dicional culto de ação de graças, seguido 

de almoço. de acordo com o presidente, 
ademir albrecht, o objetivo da festa é o 
reconhecimento pelas conquistas. “anti-
gamente era a Festa da Colheita porque 
todo mundo vivia da colheita. Mas, hoje 

é o culto de ação de graças para agrade-
cer tudo o que já ganhamos”, explica.

O valor arrecadado com o almoço 
será usado para melhorias na estrutura 
da igreja.

Fotos: Cleusa Regner/O Líder

Churrasqueiros preparando o churrasco Na cozinha, mulheres cuidaram das saladas

Bebidas foram comercializadas

O Sebrae está promovendo a 4ª 
Semana do empreendedor individual 
no período de 02 a 07 de julho. O obje-
tivo da ação é impulsionar a formaliza-
ção e capacitação de empreendedores 
individuais catarinenses.

No estado, em 2011 a ação resul-
tou em mais de 1.200 formalizações. 
este ano a meta é formalizar 2.106 
empreendedores. atualmente, 82 mil 
empreendedores catarinenses estão 
formalizados. as unidades também 
oferecerão oficinas gratuitas para os 
empreendedores sobre vendas, finan-
ças, planejamento, entre outros assun-
tos.

em Maravilha a tenda do Sebrae 
está na praça da Matriz, que além da 
regularização, contadores e técnicos 
do Sebrae/SC estão esclarecendo dú-
vidas e orientando empreendedores 
individuais sobre como desenvolver 
sua empresa de forma sustentável. 

empreendedor individual
O Programa empreendedor indivi-

dual foi lançado em julho de 2009 com o 
objetivo de permitir a legalização da ati-
vidade dos profissionais que trabalham 
por conta própria, e que estejam ligados 
às atividades relacionadas ao comércio, 
indústria ou serviço. a partir da forma-
lização, os empreendedores individuais 
contribuem com os deveres fiscais e 
contam com benefícios previdenciários, 
como aposentadoria, auxílio-doença e 
salário-maternidade. eles pagam uma 
taxa fixa mensal de 5% do valor do salá-
rio mínimo para a Previdência Social – o 
que equivale a R$ 31,10 –, mais R$ 1,00 
de imposto Sobre Circulação de Merca-
dorias (iCMS), se atuarem no setor de 
indústria ou comércio; ou R$ 5,00, se fo-
rem da área de serviços. a formalização 
como empreendedor individual bene-
ficia os trabalhadores autônomos que 
faturam até R$ 60 mil anuais.

Cleusa Regner/O Líder

Tenda do Sebrae em Maravilha prestará atendimento até sábado (07)

Sebrae/SC promove a  
Semana do Empreendedor 
Individual

O Corpo de Bombeiros de Mara-
vilha realizou na segunda-feira (02), 
a Campanha alerta Vermelho, em 
comemoração ao dia do Bombeiro, 
tendo como tema “Semana de Pre-
venção Contra incêndios”. durante 
a Campanha, os bombeiros visita-
ram a escola de educação Básica 
João XXiii, atendendo um público 

de aproximadamente 500 pessoas, 
onde foram repassadas orientações 
preventivas de como evitar que os in-
cêndios ocorram.

e ainda ontem, os Bombeiros 
também realizaram visitas domicilia-
res no Novo Bairro, com o objetivo de 
orientar os moradores sobre as for-
mas de prevenção contra incêndios.

Campanha Alerta Vermelho 
está sendo realizada pelos 
Bombeiros de Maravilha
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ISABEL MüLLER

acompanhando a angústia de mui-
tas mães, que acabaram de adotar 
uma criança e que não dispõem de 

tempo para estarem com seu filho (a), a assis-
tente social do Poder Judiciário da Comarca 
de Maravilha, andreia Segalin, deu origem a 
um benefício de abrangência nacional, os 120 
dias de salário-maternidade.

O direito de licença a maternidade já está 
previsto na adoção, mas era aplicado para as 
mães seguradas da previdência social. a mãe 
adotiva apresentava a documentação da sua 
adoção e dependendo da idade da criança 
adotada tinha a sua licença. Por exemplo, se 
adotou uma criança de até um ano de idade, 
a mãe tinha o direito de 120 dias; se adotou 
uma criança de um ano até quatro anos ela 
teria 60 dias de licença; ou se adotou uma 
criança de quatro anos a oito anos, a mãe te-
ria 30 dias de licença; e acima de oito anos, ela 
não teria o direito a licença maternidade.

Conforme andreia, observando esse fra-
cionamento, se divulgava a partir de 2009, a 
‘Nova Lei de adoção’, Lei Federal 12.010/09, 
que trouxe algumas mudanças na questão 
da adoção. a partir dessa lei, a licença mater-
nidade passou a ser igual, sendo de 120 dias 
e não importava a idade que a criança teria. 
Mas, na prática isso não acontecia.

“atuando como assistente social na Co-
marca de Maravilha, das quatro adoções que 
encaminhei em 2011, todas eram de crianças 
maiores, todas as mães também eram se-
guradas na previdência e as quatro tiveram 

restrição ao conceder o direito de licença ma-
ternidade. então, observando estes casos e 
vendo a angústia dessas mães, da vontade de 
estarem com seu filho e que não estava sendo 
possível, encaminhei um relatório social para 
a Procuradoria da República de São Miguel 
do Oeste, comunicando através dos relatos 
dessas mães,”, ressalta.

Relatório Social
O relatório das adoções realizadas em 

2011, na Comarca de Maravilha, foram enca-
minhados para o Ministério Público Federal, 
à Procuradoria da República em São Miguel 
do Oeste - onde a procuradora da República, 
Maria Rezende Capucci, propôs uma ação 
Civil Pública em face do instituto Nacional de 
Seguro Social (iNSS), ação que ainda não foi 
julgada. imediatamente, a procuradora en-
caminhou as informações acerca do assunto 
à Procuradoria da República em Santa Cata-
rina, ao procurador regional dos direitos do 
Cidadão, Maurício Pessutto – que também 
propôs ação Civil Pública, obtendo decisão 
favorável na Justiça Federal estadual, com 
efeitos nacionais.

a sentença determina ao iNSS que pror-
rogue o benefício, até que atinja 120 dias, das 
seguradas que estão em gozo de períodos 
menores. a multa em caso de descumpri-
mento será de R$ 10 mil por dia. O iNSS en-
trou com recurso que ainda não houve deci-
são da justiça.

de acordo com a assistente social, as ado-
ções de recém-nascidos ou bebês até um ano 
são raras de acontecer. Ressalta que precede 

a adoção, essa que consolida 
a filiação adotiva, um tempo 
estratégico de adaptação recí-
proca entre pais e filhos. esse 
tempo implica na disponibili-
dade afetiva, dedicação, pre-
sença física, contato entre os 
membros da relação parental 
–  é um tempo de adaptação, 
onde demanda tempo para 
que esta vinculação afetiva 
aconteça e a adoção tenha 
êxito.

“O foco principal des-
sa ação é que a mãe possa 
permanecer 120 dias com a 
criança para que ela se adapte 
com a nova família. a adoção 
principalmente com crian-
ças maiores necessita uma 
aproximação entre os pais e a 
criança, esses pais não saem 
já com a sentença de adoção, 
eles passam por um estágio 
de convivência. esse tempo é 
estratégico para que o vínculo 
afetivo se forme, mas ele só vai 
se formar se as pessoas tive-
rem tempo de investir nessa 
afetividade, tendo disponibi-

lidade de tempo, 
de poder estar e 
acompanhar, de 
ser paciente, de 
inserir a criança 
nos valores e cul-
tura da família”, 
enfatiza andreia.

O salário-ma-
ternidade propor-
ciona a contribui-
ção legal e social 
em prol da igual-
dade de direitos 
entre filiação bioló-
gica e adotiva, pro-
movendo a ruptura 
com preconceitos 
que ainda cercam o 
tema da adoção. também o salário-materni-
dade, em termos de benefício socioeconômi-
co é importante, pois assegura rendimentos 
necessários para atender satisfatoriamente 
às necessidades básicas da família, repenti-
namente ampliado pela filiação adotiva. 

Para andreia, a decisão da Justiça Federal 
de Santa Catarina representa uma conquista 
muito importante, um dispositivo concreto 
que incentiva a adoção de crianças maiores e 
reitera a igualdade de filiação, independente 
de ser adotiva ou biológica. “É muito impor-
tante que as mães possam sim permanecer 
esse tempo mínimo para estar com seu filho. 
isso também reduz os riscos de devolução de 
crianças, que acontece muito neste período 
estratégico de convivência”, diz.

Relato de uma mãe
Um casal que iniciou o estágio de convi-

vência com uma criança da Comarca de Ma-
ravilha em julho de 2011. O nome da criança 
e dos pais são fictícios para preservar a iden-
tidade das pessoas e o sigilo do processo.

“O Paulinho agora está em sua casa. 
Envolve-me com seus abraços, me chama de 
mãe com a maior naturalidade... reação que 
começou pelo mês de outubro. […] Estou com 
processo para requerer os três meses restantes 
da licença-maternidade pelo INSS. Tenho um 
advogado que está cuidando disso e até agora 
nada de resposta.

Meu filho estava com uma tosse seca e o 
levamos ao médico e ele diagnosticou bron-
quite. Como o médico não sabe seu quadro 
anterior vamos ver como fica. De início ele 
está muito bem. Fez seções de nebulização 
com alguns remédios. Logo que ele veio já o 
levamos no médico e também ao dentista. 
Sobre os dentes, já tem a “janelinha” fechada.  
Em julho ele estava com 21,8 kg e agora está 
com 26 kg. Come muito bem e seus alimen-
tos preferidos são saladas, macarrão e feijão 
com arroz. Aprendeu, aqui a comer linguiça. 
Como se delicia... ele e seu pai. […] Está mui-
to bom o relacionamento com minha família 
[…] com os meus sogros há um clima super le-

gal. Paulinho veio 
alegrá-los. Pois se gostam muito. Na escola 

sua avaliação foi muito boa. Em fevereiro rei-
niciam as seções da fono e psico. Sempre que 
tem seção vamos os três. No início ele prati-
cava muitos atos de violência conosco... (tipo 
dar pontapé, pancada) o que não faz mais 
agora. […] Tenho procurado filmes educati-
vos e ele tem gostado. […] Já começou a brin-
car sozinho, pois antes era só comigo. […] até 
participou da apresentação de Natal, onde em 
conjunto com outras crianças cantou músicas 
natalinas […] Faço-o adormecer e depois vou 
ao meu quarto. Pretendemos batizá-lo em 
março deste ano na […] comunidade próxima 
a nossa casa. Convidamos seis pessoas queri-
das para serem seus padrinhos.

Com relação a sua história passada tem 
algumas perguntas e se fosse possível gostaria 
da resposta para um dia poder relatar a ele 
[…] Estamos muito tranquilos em nossa rela-
ção com ele. Estas dúvidas vêm em decorrên-
cia do que ele nos relata. Vemos que se um dia 
ele nos pedir alguma informação, queremos 
falar, pois nossa relação é muito clara.

[…] a professora nos relatou que em sala 
de aula, Paulinho verbalizou para ela de que 
era adotivo […] não sei de que forma ele ouviu 
esta palavra. […] Refletimos sobre isto e decidi-
mos conversar com ele. Relatamos que na Bí-
blia há histórias de pessoas que foram adota-
das e criadas como filhos verdadeiros; que ele 
era adotivo, mas o amávamos como se tivesse 
saído da barriga e de que nunca o deixaremos. 
Explicamos que morávamos em uma grande 
casa que o papai construiu, depois veio eu 
(mãe), depois o Tobi (cachorrinho) e agora a 
família está completa com ele. Falamos tam-
bém que se alguém o maltratasse ou o deixa-se 
triste, que era para nos dizer que iríamos resol-
ver sua dor. […]. Foi uma caminhada marcan-
te. Tempo de aprendizado... aprendemos mui-
to com o Paulinho e repassamos nosso modo 
de viver de acordo com o que Deus espera de 
nós. Tem horas que nos vemos em situações 
que nos causam espantos, em outras alegria e 
também emoções”.

iniciativa do Poder Judiciário 
da comarca de Maravilha 

garante 120 dias 
de salário-maternidade 

a mães adotivas

A ação resulta a nível nacional estendendo o 
direito para todas as mães do Brasil

Isabel Müller/ O Líder

Assistente social do Poder Judiciário na Comarca de Maravilha, Andreia Segalin

qtalfotografia.com.br
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HORóSCOPO

ÁRIES 
a vida é cheia de reviravoltas e esta semana 
poderá lhe reservar uma grata surpresa! Novos 
encontros farão surgir oportunidades na área 
afetiva, especialmente para os arianos do 
segundo decanato. 

TOURO
Júpiter já saiu de seu signo e se deslocou para a 
área relativa aos bens materiais e certamente lhe 
proporcionará boas ocasiões de expansão. a sua 
conjunção com o igualmente benéfico planeta 
Vênus, promete facilitar a sua vida em muitos 
campos. 

GÊMEOS
O momento é extraordinário para os geminianos 
que desfrutam dos bons auspícios se Vênus e Jú-
piter, em trânsito em seu signo. Não desperdice 
essa oportunidade de ir adiante com seus pro-
jetos, pois irá chover na sua horta. Como Vênus 
rege o campo afetivo, aqueles que estiverem em 
busca de um parceiro podem começar a abrir os 
olhos: Cupido poderá surpreendê-lo! 

CÂNCER
Mudanças importantes ocorrem em seu cam-
po energético desde que o Sol ingressou em 
Câncer. a Lua Cheia desta semana aumenta a 
sua sensibilidade e pode atrapalhar um pouco 
o andamento natural dos acontecimentos, pois 
promove instabilidade emocional e perturba os 
relacionamentos no âmbito familiar. 

LEÃO
a sua capacidade em enfrentar os desafios será 
muito importante neste momento de transição, 
antes que o Sol ingresse em seu signo. Com o 
ingresso de Júpiter na casa relativa aos seus pro-
jetos futuros, novas oportunidades aparecerão, 
seja no âmbito pessoal que profissional e social. 

VIRGEM
 O virginiano deve aproveitar a energia gerada 
pela presença de Marte em seu signo, no ultimo 
decanato, para mergulhar com afinco em busca 
de seus objetivos profissionais. No entanto, 
você pode parecer chato e muito critico aos 
olhos de seus colegas e colaboradores, pois 
fará tempestades num copo d´água quando 
contrariado. 

LIBRA
O céu dessa semana reserva boas surpresas e 
possibilidade de expansão para os librianos, que 
se beneficiarão especialmente no âmbito profis-
sional. O benéfico aspecto de Júpiter e Vênus em 
Gêmeos também influencia seu signo: Você re-
ceberá convites que o ajudarão a alcançar impor-
tantes objetivos e o deixarão muito satisfeito. 

ESCORPIÃO
esta será uma semana hiperativa para os es-
corpinianos que desfrutam de alguns aspectos 
benéficos dos planetas. Porém, situações tensas 
podem chegar a um ponto sem retorno e isso o 
obrigará a tomar algumas decisões drásticas e de-
finitivas. 

SAGITÁRIO
Júpiter e Vênus estão em oposição a seu signo 
e indicam um período de desafios importantes 
para o sagitariano! Seja mais cauteloso em seus 
julgamentos, pois acabará emitindo opiniões que 
irão ferir a suscetibilidade alheia. 

CAPRICÓRNIO
O capricorniano está agora num ponto sem retor-
no, mas o momento atual o convida a se arriscar. 
Não há como não enfrentar os novos desafios que 
suas próprias escolhas prepararam diante de você! 
Porém você precisa escutar o seu coração mais do 
que sua mente se quiser chegar aos seus objetivos.  

AQUÁRIO
esta é uma semana muito auspiciosa para os 
aquarianos, especialmente os do segundo e 
terceiro decanato. Podem ocorrer encontros 
afetivos inesperados que farão bater forte o seu 
coração. Com o bom aspecto de Júpiter e Vênus 
num signo de ar como o seu, sua criatividade 
aumenta e também a sua vontade de se lançar em 
busca de novos desafios. 

PEIXES 
Neste período o pisciano oscila entre sentimento 
e racionalização e indica que você pode estar en-
frentando um período crucial, sentindo a neces-
sidade de promover grandes transformações em 
sua vida. Os natos do ultimo decanato podem se 
sentir particularmente desafiados pelas situações 
atuais, que teimam em atrapalhar seu dia a dia 
com percalços e obstáculos! 

ReCeitaPALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BAM
DELEGACIA

DONLELAS
ASANOAC
ÇRECESSO

SÃOIISETE
ORIXASCS
DAGOBERTO
ELAAMAL
ORUNARI

GRUACAPIM
EGIPCIACOP

ÃERRESI
OCIRIOCA

CASTROALVES

Itens arro-
lados no

inventário

(?) Salva-
dor, país

da Améri-
ca Central

Local onde
a porta gi-
ratória irri-
ta clientes

Repartição
onde se
registra 

o BO
(?) Vegas,
cidade de
Nevada,
nos EUA

(?) Corleo-
ne, criação
de Mario

Puzzo

Partidá-
rios entu-
siastas

Parte do 
avião onde
se situa o

aileron

Quíntuplo
de 1,4
(Mat.)

Selênio
(símbolo)

Feitio da
curva de
retorno

Substanti-
vo confun-
dido com

"ruim"
Iça o 

câmera em
tomadas
aéreas

Caractere
da antiga 

escrita
germânica

Policial,
em inglês

Nome 
da letra
entre o 

"Q" e o "S"

Feito de
cobre,

bronze ou
arame

(?) de Na-
zaré, festa
religiosa
de Belém

Ocimar
Versolato,
estilista

brasileiro

Misha, em Moscou 
1980 e Fuwa, em
Pequim de 2008

Classe, em inglês

Origem da
deusa Ísis
Praça de
Salvador,
é local de
encontro
de trios
elétricos

"Fale com
(?)", filme

Atacante
do Inter-
nacional
em 2012

(fut.)

Incólume
Deuses 
do Can-
domblé

Ato de solidariedade
que possibilita salvar

vidas através de
transplantes

Hora
canônica
Centro da
rotação

Verbal
Canal es-
treito en-
tre ilhas

(?) parla-
mentar: é
de 55 dias

no ano

Alimento do
ruminante
Espetáculo
itinerante

O, em
francês
Fluido 

de pneus

Alcoólicos
Anônimos

(sigla)
Graceja

A vogal do
vocativo
"Tensão",
em TPM

 2/le. 3/cop — don — mal. 4/eril — grua — runa. 5/class. 7/egípcia — recesso.
religião e Você

coLuna PaStoraL inforMatiVa da iGreJa catÓLica

PRePaRaÇÃO PaRa O BatiSMO: No próximo sábado 
(07) de julho às 16h na comunidade do Bairro União, dia 
17 de junho às 19h30 no Bairro Floresta e no dia 21 de ju-
lho às 14h na igreja matriz.

ReUNiÃO CONSeLHO PaROQUiaL PaSORaL: dia 25 
de julho às 13h30 com a equipe Pastoral e administrativa 
da diocese.

NÚCLeOS de PaStORaL: No mês de julho irão acon-
tecer encontros nos núcleos de pastoral e para estes en-
contros estaremos sendo agraciados em princípio com 
a presença do Padre. alcino Maldaner e Padre. Marcos 
Bruxel, responsáveis da aMiSaFa e do ir. Lauri de Césare, 
responsável da Pastoral Vocacional da Província Sul Bra-
sileira dos Missionários da Sagrada Família.  entre outros 

temas vamos refletir, ver e discutir a questão da PaStO-
RaL MiSSiONÁRia e VOCaCiONaL (especialmente da 
aMiSaFa dos Missionários da Sagrada Família e a questão 
das vocações). Para estas reuniões nos núcleos estou con-
vocando todos os responsáveis da aMiSaFa e PaStORaL 
VOCaCiONaL de cada comunidade, bem como solicita-
mos a presença de todos os Ministros, Catequistas, Con-
selhos de Pastoral, Zeladoras das capelinhas, Missionários 
da Pastoral do dízimo e lideranças. Segue o cronograma 
dos encontros: 

MiSSiONÁRiOS da PaStORaL dO dÍZiMO da cidade 
de Maravilha: dia 21 de julho às 14h, no Centro Pastoral 
da Matriz; 

 NÚCLeO PaStORaL de MaRaViLHa: 24 de julho de 

2012, às 13h30; 
NÚCLeO PaStORaL de S. M. BOa ViSta: 25 de julho 

de 2012, às 13h30; 
NÚCLeO PaStORaL - FLOR dO SeRtÃO: 25 de julho 

de 2012, às 19h; 
NÚCLeO PaStORaL de tiGRiNHOS : 26 de julho de 

2012, às 13h30.  
CONSeLHOS de PaStORaL – MiNiStROS – Cate-

QUiStaS da cidade de Maravilha: dia 26 de julho de 2012, 
às 19h no Centro Pastoral da Matriz. 

Bolo 
beijinho de 

micro-ondas

Ingredientes 
1 mistura pronta para bolo 
sabor coco
1 copo de leite quente
3 ovos
3 colheres de margarina
1 lata de leite condensado
100 g de coco ralado sem 
açúcar

Modo de preparo
em uma fôrma anel, colo-
que 2 colheres de marga-
rina e leve ao micro-ondas 
até derreter. Misture o leite 
condensado ao coco (se 
desejar, guarde um pouco 
para enfeitar o bolo) e jo-
gue por cima da margari-
na derretida na fôrma. em 
outro recipiente coloque a 
mistura para bolo, os ovos, 
1 colher de margarina e o 
leite, misture bem até obter 
uma massa homogênea. 
Jogue esta mistura também 
na fôrma distribuindo de 
maneira igual em todas as 
partes. Leve ao micro-ondas 
por 10 minutos em potên-
cia alta. deixe esfriar por 
2 minutos antes de abrir o 
micro-ondas. desenforme e 
leve a geladeira por 2 horas 
antes de servir.
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

J.F. Jaques

a nossa querida jornalista 
Cleusa Regner esteve aniversa-
riando na última quarta-feira 
(27). Muitas felicidades é o que 
desejamos a você! Com muito 
amor e carinho, equipe Líder. 

Na última sexta-feira (29) o casal Jorge e Mar-
clei Grando completou 21 anos de casados. Mui-
tas felicidades a este querido casal!

Na última quinta-feira (28) a gatinha Sa-
brina Faria Betti completou mais um aninho 
de vida! aniversário este que foi comemorado 
com muita alegria juntamente com os seus 
pais Selma e Marcelo Faria Betti. Muitas felici-
dades para toda a família.

Os casais denise e Vil-
mar Pandolfo e ediane e Jo-
saldo Souza Silva, acompa-
nhados de elisiane Benetti 
foram visitar o casal Marilde 
e Paulo Roberto Viña que 
há um ano está morando 
na cidade de Pereira na Co-
lômbia. Que esta viagem seja 
muito proveitosa e que pos-
sam curtir a amizade que há 
anos foi concretizada e que 
com a distância se fortalece 
ainda mais! 

Na segunda-fei-
ra (02) a simpática Paula 

Caroline Cervinski comemorou 
o seu aniversário. Muitas felicidades e 
sucesso a você neste novo ano. Mante-
nha sempre este sorriso no rosto que 
com a sua alegria contagia a todos que 
estão ao seu redor! Beijinhos... 

a alegria de 
uma criança con-
tagia a todos que 
estão ao seu redor. 
e não foi diferente 
com a família da 
princesinha Ra-
faela Leidens que 
nasceu na última 
quinta-feira (28). 
Que o anjinho da 
guarda ilumine 
essa bonequinha! 
Beijos para toda a 
família. 

aos nossos leitores uma excelente semana e até a próxima edição! 

Fotos: Arquivo pessoal

O casal Graciela dall’agnol e Stéfano Basso bem 
como os casais de amigos Marco antonio e Simone, Mai-
co e Jaqueline, Patrick, edimara e Marilia e Magnos, Ma-
riéli e Vitória estiveram no último final de semana presti-
giando as lindas atrações do Cirque du Soleil que esteve 
em Curitiba/PR com a peça Varekai.
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Geral

CLEUSA REGNER

O município de Maravilha tem 
dois casos confirmados da influenza 
a (H1N1). de acordo com a enfer-
meira da Vigilância epidemiológica 
da Secretaria de Saúde do município, 
Lorena Pan, um menino de 13 anos e 
uma menina de 16 anos estão com o 
vírus. “a população deve se tranqui-
lizar e, quem está com os sintomas 
deve procurar um médico, que pode 
receitar o tamiflu”, afirma. ainda 
conforme Lorena, há um caso da gri-

pe registrado em iraceminha. “O me-
nino de 13 anos é o único internado 
na Uti. a menina e a mulher já rece-
beram alta”, complementa. Os dados 
foram coletados até a tarde desta 
terça-feira (03).

Conforme dados do Ministério 
da Saúde, foram realizados 1641 exa-
mes em Santa Catarina. desses, 480 
casos foram da influenza a H1N1; 91 
casos da gripe a Sazonal; e 812 casos 
de outros agentes. 38 pessoas foram 
a óbito devido a influenza a H1N1; 
quatro morreram devido a a Sazonal; 

e 50 pessoas morreram devido a ou-
tros agentes. “isso significa que não é 
só a H1N1 que pode matar. Há outros 
agentes também responsáveis”, expli-
ca.

em Maravilha, também teve o 
caso de uma pessoa de tangará com 
H1N1 internada na Uti do Hospital 
São José. a influenza a H1N1 é uma 
doença respiratória causada pelo 
vírus a. a transmissão é de pessoa a 
pessoa, principalmente por meio de 
tosse, espirro ou de secreções respira-
tórias de pessoas infectadas.

Jovem de 13 anos está com o vírus
Caso de H1N1 é confirmado em Maravilha
Gripe

Na sexta-feira (29), a Câmara de 
dirigentes Lojistas (CdL) de Chape-
có sediou encontro promovido pelas 
CdLs da região para discutir assuntos 
ligados à área comercial das entida-
des, com a presença do gerente ge-
ral da Federação das CdLs de Santa 
Catarina (FCdL/SC), ademir Rus-
chel, e o vice-presidente de Serviços, 
ivan Roberto tauffer. Representando 
a CdL/associação empresarial de 
Maravilha, participaram a secretária 
executiva, Sandra duarte Heinz, e a 
secretária comercial, Rejane Nunes.

durante a reunião, os profissio-

nais trocaram informações sobre as 
consultas do Serviço de Proteção ao 
Crédito (SPC), campanhas promo-
cionais e outros serviços disponibili-
zados pela Federação. Uma das no-
vidades é a implantação do Cadastro 
Positivo, um banco de dados criado 
pela Lei nº 12.414/2011, com infor-
mações sobre o histórico compor-
tamental dos consumidores adim-
plentes. Por meio desse cadastro, as 
empresas poderão oferecer crédito 
diferenciado, proporcionando mais 
poder de compra e negociação ao 
consumidor.

Divulgação/CDL

 CDLs da região discutem assuntos ligados à área comercial das entidades

CDLs da região participam de encontro

errata
Na matéria veiculada no sábado (30), na página V/01, na foto onde diz primeira rainha de Maravilha, Clau-

dia Manfrin é a rainha de 1991 Neusa weizemann. 

O artista Bruno César, de Recife/Pe, 
vem para Maravilha lançar o seu Cd 

infantil. O evento acontece no Restau-
rante Villa Galé, na próxima sexta-feira 

(06), às 20h. Na mesma noite, também 
irá apresentar as cantigas da sua terra.

Bruno César do Recife lança Cd infantil em Maravilha
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Jéssica estefano é a soberana da beleza do município
Miss Maravilha é escolhida

CLEUSA REGNER

a Miss Maravilha 2012 foi esco-
lhida na noite de sábado (30), no 
salão paroquial católico do municí-
pio. Jéssica estefano é a Miss Mara-
vilha; daiane Galera é a 1ª Princesa; 

Gabrielle Mainardi Fagundes é a 
2ª Princesa; Neocléia damiani é a 
Miss Simpatia.

O evento foi organizado pelo 
LeO Clube Maravilha em parceria 
com o departamento Municipal de 
Cultura e contou com a animação 

da Banda Hora Nacional. 10 meni-
nas concorreram ao título e realiza-
ram um desfile com coreografia que 
encantou o público. 

ana Paula Felisiak, ana Paula 
Morandini Meneghetti, Cheila Bia-
zussi, daiana Cristina worm ioner, 

daiane Galera, Flávia Roberta Nie-
now, Gabrielle Mainardi Fagundes, 
Jéssica estefano, Josse Cris Muts-
chall e Neocléia damiani foram as 
candidatas a Miss Maravilha.

Na ocasião, a maior torcida e a 
candidata que vendeu mais ingres-

sos receberam premiação. Cheila 
Biazussi foi a candidata que ven-
deu mais ingressos para o baile e 
ganhou um kit da Mary Kay. Flávia 
Roberta Nienow teve a maior torci-
da e recebeu fichas de bebidas para 
o baile.

Fotos: Cleusa Regner/O Líder

Soberanas entregaram as faixas para as novas representantes 
de Maravilha

Jurados avaliaram vários quesitos para chegar ao resultado

Representantes da Erva Daninha e Iguatemi Alimentos 
patrocinaram a Missa Maravilha, Jéssica Estefano

Representantes da FM Pneus e Gaia Rodovias estiveram 
presentes 

Juscelino Folle da Kasa Empreendimentos Imobiliários com 
familiares da candidata Ana Paula Felisiak

Alcimar Lauer e esposa, secretária de Educação, Claudete 
Livinalli e prefeito Orli Berger com familiares

Celso Broetto e familiares, acompanhados de José e Magda 
Antunes

Cheila Biazussi ganhou um kit Mary Kay

Flávia Roberta Nienow teve a maior torcida e recebeu fichas 
de bebidas para o baile

Daiane Galera é a 1ª Princesa; Jéssica Estefano é a Miss 
Maravilha; Gabrielle Mainardi Fagundes é a 2ª Princesa; 
Neocléia Damiani é a Miss Simpatia

Vestidos foram confeccionados com o apoio da estilista 
e designer de moda Karine Müller, que desenvolveu uma 
coleção de vestidos de gala e maiôs exclusivos

Meninas também desfilaram com maiô

Free Color Digital

Free Color DigitalFree Color Digital

Free Color Digital
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Geral "...esse é o segundo maior festival de dança do Oeste do estado. O evento 
contou com a participação de aproximadamente 450 bailarinos e 18 grupos 
de dança".
Isleide Steil

Fotos: Cleusa Regner/ O Líder

Cultura em Maravilha

Várias foram as premiações nas mais variadas categorias

3º Oeste em dança tem a participação 
de mais de 400 bailarinos

CLEUSA REGNER

O 3º Oeste em dança acon-
teceu no último final de semana 
em Maravilha. Vários grupos de 
dança de Santa Catarina e Paraná 

se apresentaram no Ginásio Muni-
cipal. as danças apresentadas fo-
ram ballet clássico, ballet clássico 
de repertório, jazz, dança de rua, 
contemporânea, popular, sapatea-
do e estilo livre.

Os jurados foram Jair Moraes, 
de Curitiba, eliane Setzer, tam-
bém de Curitiba e elizeu Lemos, 
de Joinville. eles tiveram a árdua 
tarefa de escolher os melhores do 
evento. 

Várias foram as premiações 
nas mais variadas categorias. O re-
sultado de todas as classificações 
está disponível no site http://oes-
teemdanca.festivalonline.com.br.

Para a professora e coordena-

dora do evento, isleide Steil, esse é 
o segundo maior festival de dança 
do Oeste do estado. O evento con-
tou com a participação de apro-
ximadamente 450 bailarinos e 18 
grupos de dança.

Jurados vieram de Curitiba e Joinville Grupos apresentaram estilos de danças diversificadas

Núcleo de desenvolvimento Comercial promove curso 
direcionado a gerentes

O Núcleo de desenvolvimento 
Comercial da CdL/associação em-
presarial de Maravilha estará promo-
vendo nos dias 22, 23 e 24 de outubro, 
das 19h às 22h30, o curso academia 
de Gerentes. O público-alvo do curso 
são líderes empenhados em agregar 
conhecimentos e fazer a diferença no 
mercado de trabalho.

O curso será ministrado pelo con-
ferencista, consultor e escritor Miguel 
Boaventura, tendo treinado mais de 
2.400 empresas e sete mil gerentes em 
todo o país. de forma dinâmica e ino-
vadora, Boaventura pretende orientar 
os participantes quanto aos principais 
problemas gerenciais da atualidade, 
utilizando materiais interativos e de 

alta qualidade.
“O gerente é a figura central na 

gestão da empresa. elo entre a defini-
ção da estratégia e a equipe executora, 
precisa ter uma visão holística do mer-
cado e dos recursos a sua disposição. 
a academia de Gerentes vai direto ao 
ponto e aborda os motores da gestão 
responsáveis pelos resultados. Sua 
principal característica é sua apli-
cabilidade imediata através de uma 
didática inovadora e de alto impacto. 
Sua empresa nunca mais será a mes-
ma depois de participar desse evento 
consagrado e aprovado por 100% dos 
participantes”, afirma Boaventura.

O conteúdo do curso será dividi-
do em três módulos: estratégia (por 

que algumas empresas não dão certo; 
como vencer a concorrência; diferen-
ciais de mercado; aumentando o fatu-
ramento sem aumentar custos fixos); 
Gestão de pessoas (seleção e recru-
tamento; avaliação de desempenho; 
como demitir e evitar ações trabalhis-
tas; gerenciamento de conflitos); e 
Liderança (retenção de talentos; mo-
tivação de equipes; como aumentar o 
comprometimento; liderança eficaz).

as inscrições já estão abertas na 
CdL/associação empresarial, per-
mitindo que os interessados parce-
lem o pagamento em até três vezes. 
O investimento é de R$ 850 para não 
associados e R$ 600 para associados e 
nucleados.

 Angela Batisti/CDL AE

Conferencista, 
consultor e escritor 
Miguel Boaventura 
ministrará capacitação
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O Núcleo do Jovem empreendedor, 
ligado à CdL/associação empresarial 
de Maravilha, está oportunizando a des-
tinação correta de lixos eletrônicos, óleo 
de cozinha e retalhos de tecidos, por 
meio dos eco Pontos. São pontos de co-
leta distribuídos em locais estratégicos 
da cidade: Ceres Consultoria e Projetos 
ambientais, auto Posto diamante, Casa 
do agricultor e erva daninha, empresa 
que aderiu à campanha e está contri-
buindo com o meio ambiente.

de acordo com o Núcleo do Jovem 
empreendedor, a ideia dos eco Pon-
tos surgiu a partir do evento iniciativa 
Verde. dessa forma, a população tem 
locais adequados para fazer o descarte 
correto dos materiais durante o ano in-
teiro. a adesão aos eco Pontos é aberta a 
empresas e instituições interessadas em 
colaborar com a iniciativa.

Na categoria de lixo eletrônico, en-
quadram-se computadores, eletroele-
trônicos, televisores, aparelhos de som, 

celulares, pilhas, baterias, videocasse-
tes, impressoras, MP3 player, teclados, 
videogames, calculadoras e câmeras 
fotográficas. ao ser descartado, o lixo 
deve estar em bom estado de conserva-
ção, garantindo a segurança de quem 
realiza o transporte e o seu aproveita-
mento posterior. Não serão recolhidos 
monitores com a tela quebrada e lâm-
padas fluorescentes.

óleo de cozinha, utilizado na pre-
paração de alimentos, também será 
recolhido nos eco Pontos. Para facilitar 
o armazenamento e transporte, é soli-
citado à população que leve o material 
em garrafas pet. O óleo recolhido será 
utilizado para a fabricação de sabão e 
de biodiesel.

Já os retalhos de tecido serão desti-
nados a clubes de mães e outras organi-
zações que trabalham com artesanato. 
Preferencialmente, eles deverão ser 
entregues embalados nos pontos de 
coleta.

Comunidade do Barro Preto 
promove feijoada

CLEUSA REGNER

a feijoada na comunidade do Bar-
ro Preto, interior de Maravilha, foi rea-
lizada no domingo (01). a promoção 
foi uma iniciativa do esporte e da asso-
ciação da água da Linha Barro Preto. O 

lucro foi de R$ 2.142, sendo vendidas 
338 fichas. Para as crianças o valor não 
foi cobrado. 

O dinheiro será utilizado para a as-
sociação da água e para o esporte paga-
rem a cota do pavilhão. (Casa entidade 
da comunidade pagou uma cota).

a animação do matinê ficou 
por conta do grupo Virtual Show, 
de Chapecó.

a comunidade do Barro Preto 
também realizará a Festa do agri-
cultor no dia 22 de julho. todos 
estão convidados para participar.

Fotos: Cleusa Regner/O Líder

Feijoada foi o prato principal Pessoal trabalhou na copa

Comunidade prestigiou o evento

Isabel Müller/ O Líder

Eco Pontos então distribuídos no município para destinação correta de 
materiais reciclados

Cinco Eco Pontos estão 
instalados para descartar 
corretamente os 
materiais recicláveis

Maravilha
Secretaria de agricultura recebe 
caminhão caçamba

a administração de Maravilha 
fez a entrega de um caminhão ca-
çamba para a Secretaria de agri-
cultura, Pecuária e Meio ambiente 
na tarde de segunda-feira (02).  

O veículo foi adquirido no va-
lor de R$ 136.300,00, sendo R$ 100 
mil oriundos de uma emenda da 
deputada federal Luci Schoinacki 
(Pt/SC) e R$ 36.300,00 de contra-
partida da administração. 

Conforme o secretário Vander-
lei Fenner, o caminhão auxiliará 
nos trabalhos a serem realizados 
pela secretaria, como a melhoria 
de entradas de propriedades, até 
a coleta e transporte de lixo do in-
terior.

O secretário também destaca 
que este era um pedido feito pela 
secretaria desde 2009 e que agora 
foi atendido. “antes, quando pre-
cisava de trabalhos com caminhão 
caçamba, tínhamos que empres-

tar da Secretaria de transportes 
e Obras, atrapalhando o serviço, 
ou contratar uma empresa parti-
cular, o que aumentava os gastos 

da secretaria. agora os pedidos 
dos agricultores serão atendidos 
com mais qualidade e agilidade”, 
aponta.

Caminhão caçamba foi entregue para a Secretaria da Agricultura

Isabel Müller/O Líder
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Maravilha

Fotos: Cleusa Regner/Ilaine Rohden – O Líder

Investimentos

Obra no Bairro Bela Vista é inaugurada

Conselheiras tutelares são eleitas em Maravilha

Pedra fundamental havia sido lançada em 2010 e construção do ginásio iniciou em 2011 

Cinco das dez candidatas foram escolhidas como titulares

CLEUSA REGNER

O Centro esportivo educacional 
Monteiro Lobato, do Bairro Bela 
Vista, foi inaugurado na última sexta-
feira (29).

a obra, que leva o nome de Valde-
cir Silveira Martins, está orçada em R$ 
605.274,25 e, conforme a equipe da 
Prefeitura de Maravilha, os recursos 
são próprios.

a pedra fundamental foi lançada 
em 2010 e a obra começou em 2011. 
“dedicamos-nos o máximo possível 
em prol da educação e do bem estar 
social. esta obra está intimamente li-
gada a estes dois setores e, enquanto 
administradores, ficamos muito feli-
zes por torná-la realidade”, comentou 
o vice-prefeito aldocir Seiffert.

Para a secretária de educação, 
Claudete Livinalli, o ginásio era uma 
reivindicação da população. “este lo-
cal é um sonho da comunidade, mas 
era um sonho que exigia da equipe 
do Governo municipal de Maravilha 
muito trabalho, dedicação, esforço, 
tudo isso em prol de melhorias na 
educação e no lazer da comunidade. 
Realizar este sonho é contemplar a 
comunidade com uma obra que visa 
à igualdade de oportunidades, propi-
ciando a todos os alunos o desenvol-
vimento de suas potencialidades de 
forma integral”, destacou.

em edições anteriores do O Líder, 
a equipe da Secretaria de educação 
comentou que haviam acontecido al-
guns problemas na obra. “a empresa 
que está realizando a construção fez 
algumas coisas que não estavam no 
projeto, então, acabou cedendo uma 
parte do piso do ginásio. a empresa 

já está sendo cobrada para fazer os 
reparos cabíveis”, afirmou, na ocasião, 
a equipe.

agora, o ginásio está pronto para 
receber a comunidade. “a obra ficará 
marcada na história educacional da 

Cidade das Crianças”, disse o prefeito 
Orli Berger.

depois do descerramento da fita 
inaugural, a população participou de 
atividades culturais, com apresenta-
ção de músicas pelos integrantes do 

projeto ‘Cantando e encantando atra-
vés da Música’, do Ce Monteiro Loba-
to; apresentações dos profissionais 
que atuam na escola e brincadeiras 
com a equipe do projeto de Contação 
de Histórias ‘É Contando Que se en-

canta’.
a inauguração também contou 

com a apresentação da fanfarra do 
Centro educacional Mundo infantil 
(Caic) arte Musical e teve a bênção do 
ministro domingos Crespani.

Várias autoridades prestigiaram a inauguração Família de Valdecir Silveira Martins recebeu homenagem

Ginásio leva o nome de Valdecir Silveira Martins Ocasião contou com apresentações culturais

Fotos: Cleusa Regner/O Líder

CHARLINE AULER E 
CLEUSA REGNER

a eleição das novas conselhei-
ras tutelares de Maravilha aconte-
ceu no sábado (30), das 08h às 14h, 
no Centro educacional Mundo in-
fantil (Caic).

de acordo com o Conselho tu-
telar, todos os cidadãos que pos-
suem título de eleitor tiveram di-
reito a voto. 10 candidatas estavam 
concorrendo a cinco vagas titula-
res. 897 pessoas compareceram 
no Caic para votar. as cinco can-
didatas eleitas foram: Rita Fátima 
Signor, com 242 votos; Sirlei Jung, 
com 133 votos; Orfila Reinehr, com 
87 votos; Neiva Spader, com 78 vo-
tos, e Graciela Ramos, com 64 vo-
tos.

a solenidade de posse das con-
selheiras deve ocorrer no dia 31 de 
julho. elas atuarão por três anos. 

as demais candidatas que parti-
ciparam da eleição ficarão como 
conselheiras suplentes.

Todo o cidadão teve direito ao voto

Voto foi secreto
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TigrinhosCunha Porã

Neste bimestre, os alunos do Pré ii B 
do Centro de educação infantil Criança 
Sorriso de tigrinhos estão trabalhando 
sobre o tema “Se liga em você”, e através 
deste estão envolvendo diversos temas, 
como a moradia, onde buscou-se por 
meio deste projeto, desenvolver um 
trabalho coletivo  incluindo a família 
no processo de ensino-aprendizagem, 
como parceiros e colaboradores, esti-
mulando o crescimento do aluno, res-
gatando o fortalecimento da autoesti-
ma, entre outros aspectos.

Juntamente com os alunos está 
sendo realizada a construção de um 
livro “Cada casa uma História”,  onde  
através  de sorteio a criança leva o livro 
para casa e fica com ele por dois dias. 
a família usa a criatividade para repre-
sentar a sua moradia. após trazer o li-
vro de volta para a escola os alunos tem 
a oportunidade de mostrar aos colegas 
a sua casa e relatar quem ajudou fazer, 
aproximando ainda mais a família da 
escola. 

de acordo com a professora Rachel 
Simone Farias, a escola deve ser um 
ambiente que proporcione aprendiza-

Alunos estão construindo o livro “Cada casa uma História”

 Elisangela Rossatto/Prefeitura

Família e escola são temas trabalhados 
com o Pré ii B 

Município participa da Rota Cultural em Bom 
Jesus do Oeste

Mercado Compre Bem abre suas portas

gem com qualidade e com prazer, sen-
do assim a mesma deve ser um espaço 
de descobertas, trocas e construções. 
“O envolvimento e a participação da 
família no ambiente escolar nos dias 

atuais, são considerados componentes 
importantes para o desempenho ideal 
das instituições de ensino e para a se-
gurança da criança em sua vida esco-
lar”, disse.

Na segunda-feira (02) abriu suas portas em 
tigrinhos, o mercado Compre Bem. O mesmo 
está situado na avenida Santo antônio. O esta-
belecimento tem como proprietários evandro 
Marcelo Gass, Mirton e Cida Kremer, Jenair e 
Merlisa Piton. 

O atendimento é de segunda a sexta-feira das 
08h às 11h30 e das 13h às 18h e aos sábados das 
08h ao meio dia e aos domingos das 08h às 11h. 
O mercado conta com açougue, padaria, frutas, 
verduras e bazar. Os proprietários agradecem a 
colaboração da população em geral e convida a 
todos para conferir as diversas promoções que 
estão acontecendo durante essa semana.

Divulgação

Na sexta-feira (22), o municí-
pio de tigrinhos participou da Rota 
Cultural em Bom Jesus do Oeste. 
Para representar o município, os 
jovens tigrinhenses Maicon Bastos 
de araújo e Roberto Keller canta-
ram a música ‘Seu astral’ de Jorge e 
Mateus. 

Na ocasião, foram realizadas 
apresentações de alguns municí-
pios que fazem parte da Secreta-
ria de desenvolvimento Regional 
(SdR). a Rota Cultural tem por ob-
jetivo valorizar a cultura de cada 
município, incentivar a participa-
ção e despertar novos talentos.

Divulgação/Prefeitura de Tigrinhos

Maicon Bastos de Araújo e Roberto Keller cantaram a música ‘Seu 
astral’ de Jorge e Mateus

Mercado abriu suas portas na segunda-feira (02)

O baile de escolha da Rainha de 
Cunha Porã dará abertura às festivi-
dades do mês de aniversário de 54 
anos do município. O baile é pro-
movido pela associação de Mulhe-
res em ação (aMa – CP), com apoio 
da administração Municipal. 

O grande evento será realiza-
do no sábado (07), no pavilhão 

evangélico, a partir das 22h. após 
a escolha da rainha e princesas a 
animação ficará com a Banda La 
Montanara. 

as candidatas são: Bruna ansel-
mini; ana Luiza Pospichill; daivane 
Huff; Viviane Kunsler; tainá da Cro-
ce; Karita Klo; Suelen Seibel; ange-
lica Lazzareti e Caroline Valerius.

Foto Fritz

 Nove candidatas representam a beleza máxima do município

Rainha e princesas serão 
escolhidas no próximo sábado

Divulgação

Nação Tricolor apoia Campanha 
de Conscientização de Combate 
às Drogas

Na terça-feira (26), no Pavilhão 
da igreja Católica de Cunha Porã 
foi realizada uma Campanha de 
Prevenção e Combate às drogas, 
organizada pela Secretaria de as-
sistência Social e Conselho tutelar, 
juntamente com as Secretarias de 
educação e Saúde, com o apoio da 
administração Municipal.

O objetivo principal foi sensibili-
zar a sociedade da prevenção e com-
bate às drogas, alertando as pessoas. 
durante todo o dia inúmeras ativida-
des foram realizadas com a partici-
pação de vários grupos e entidades.

a Nação tricolor de Cunha Porã 
foi parceira dessa ação e marcou 
presença, interagindo com as crian-

ças por meio de uma atividade lú-
dica de chute a gol, para mostrar os 
benefícios do esporte para manter o 
corpo e a mente saudáveis, livres de 
qualquer substância que possa pre-
judicar o organismo.

a presidente da Nação tricolor, 
Márcia Lúcia weber, contou com 
o apoio da diretoria da associação 
para realizar a atividade lúdica e 
ressalta que "o trabalho de cons-
cientização é de extrema importân-
cia, porém, quando o problema já 
está instalado, devemos trabalhar 
com uma cultura de redução de da-
nos, tanto para os usuários, quanto 
para os grupos sociais com quem 
convivem".

 Nação Tricolar interagiu com as crianças
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Serra Alta Flor do Sertão

a Secretaria de Saúde de Flor do Sertão 
busca proporcionar atenção à população em 
todas as esferas. evidenciando a atenção a saú-
de, na última quarta-feira (27), ocorreu mais 
um encontro do Programa Saúde da Criança.

O programa que tem por objetivo propor-
cionar a avaliação nutricional das crianças 
flor-sertanenses de zero a seis anos, através da 
verificação de peso e altura, prevenir anemia 
e verminoses através de orientações e acom-
panhamento multiprofissional, além de uma 
atenção completa para com essa parcela da 
população.

Os encontros ocorrem mensalmente e des-
sa vez proporcionaram as mães e responsáveis 
das crianças um momento destinado a culiná-
ria, objetivando proporcionar maior interesse 
por parte das crianças em estar se alimentando 
da maneira correta. estiveram acompanhando 
a realização da atividade, a equipe multipro-

fissional com a coordenadora do programa e 
nutricionista Lidiane Staudt, a secretária de 
Saúde, Maristela Valler, além da odontóloga 
Grasielli Mattei, que palestrou sobre a saúde 
bucal na infância.

ainda como atividades diferenciadas, 
o encontro realizou a fotografia de todas as 
crianças participantes no programa para estar 
sendo confeccionado um painel, que será ex-
posto junto à unidade de saúde.

Conforme a secretária de Saúde, Maristela 
Valler, a cada encontro é busca-se a atenção 
para com os munícipes. “Buscamos estar se-
guindo o preconizado pelo programa que é 
trazer a cada encontro um profissional pales-
trar, além de realizar as ações continuas de ve-
rificação de peso, altura e estado nutricional. 
O programa é um sucesso devido o esforço da 
equipe em proporcionar ações diversificadas”, 
coloca.

 Divulgação/Prefeitura

Palestras fizeram parte do encontro

Programa Saúde da Criança 
segue com atividades

Veículo é adquirido para a 
saúde

Município é polo de discussão sobre educação 
especial

Curso de vendedor será realizado

Campanha de vacinação contra a Poliomielite 
atinge a meta

idosos terão diversos encontros neste mês

Munícipes que possuem dívidas devem 
comparecer ao setor de tributos

Programa Conviver realiza arraiá

administração Serra alta através da Se-
cretaria de Saúde adquiriu um novo veículo 
para a equipe da Saúde. O veículo é um fies-
ta sedan flexlife 1.6 – marca Ford, adquirido 
com recursos oriundos de convênio junto 
a Secretaria de desenvolvimento Regional 
(SdR) de Maravilha e do Governo do estado, 
no valor de R$ 30 mil e uma contrapartida do 
município na ordem de R$ 10 mil para suprir 
a demanda de atendimentos do município 
e proporcionar mais agilidade nos atendi-

mentos. 
Conforme o prefeito Claudinei Senhor, há 

poucos dias o município adquiriu uma am-
bulância nova, nesta semana mais um veícu-
lo para o setor da saúde. “esta aquisição trará 
benefícios para a população, considerando 
que além dos trabalhos proporcionados pela 
equipe de saúde, esses investimentos repre-
sentam um avanço na melhoria do sistema 
de saúde, no conforto, segurança e qualidade 
de vida”, afirma.

Na terça-feira (26) e quarta-feira (27), 
Serra alta foi polo do curso “a educação 
especial no Contexto da escola inclusiva: O 
desafio da Prática escolar”, organizado pelo 
colegiado de secretários da educação da as-
sociação dos Municípios do Oeste de Santa 
Catarina (aMOSC), que teve a participação 
dos professores dos municípios de Sul Bra-

sil, Nova erechim, Águas Frias e da aPae de 
Modelo.

Foram dois dias voltados à capacitação 
de professores, para provocar a inclusão dos 
alunos portadores de algumas necessidades 
no contexto diário em sala de aula, na vida 
de cada um e mais tranquilidade para o cui-
dado com esses alunos em sala de aula.

O Centro de Referência em assistência 
Social (CRaS) convida as pessoas cadastra-
das no Cadastro Único dos Programas So-
ciais do município de Serra alta para parti-
cipar do curso de Vendedor. O treinamento é 
gratuito e é oferecido através do Pronatec em 

parceria com o Senac. 
Os interessados devem entrar em con-

tato pelo telefone (49) 3364-0245, ou com a 
secretária Édna no departamento de assis-
tência Social e confirmar sua participação 
até quinta-feira (05).

O Setor de tributação de Serra alta solicita 
aos munícipes que possuem dívidas junto ao 
município, que compareçam no setor a fim de 
regularizar sua situação. O setor de tributos está 
enviando periodicamente junto com a fatura 

mensal de água uma listagem detalhada das 
contas em aberto. Caso conste na listagem algu-
ma fatura que já tenha sido paga, pedimos que 
seja apresentado no setor de tributos o compro-
vante de pagamento.

a Secretaria Municipal de Saúde de Serra 
alta informa que a meta atingida na campa-
nha de vacinação contra Poliomielite foi de 
103,9%. “isso se justifica por termos em nos-
so município 186 crianças menores de cinco 
anos e a estimativa repassada ao município é 

de 179 crianças, por este motivo foi ultrapas-
sado os 100%”, afirma a equipe da Secretaria. 

a Secretaria agradece e parabeniza todos 
os pais que trouxeram seus filhos para vaci-
nar, pois mais uma vez a meta foi atingida 
com a ajuda e colaboração de todos. 

O departamento de assistência Social 
convida os grupos de idosos para participar 
dos encontros do mês de julho. Neste mês as 
reuniões terão uma palestra com a advogada 
Michelli daneluz sobre o estatuto do idoso. 
Na terça-feira (03) o encontro foi realizado 
com o Grupo da Sede no Centro de Convi-
vência de idosos.

Os próximos encontros serão: no dia 11 
de julho os grupos da Linha Novo Horizonte 
e Lageado Grande se reúnem no Pavilhão Co-
munitário da Linha Novo Horizonte a partir 
das 13h30. e no dia 18 de julho os grupos da 
Linha Nova ibiaçá, Linha Baesso e Linha São 
Luiz se reúnem no Pavilhão Comunitário de 
Nova ibiaçá a partir das 13h30.

Na última quarta-feira (27), o grupo da 
terceira idade de Flor do Sertão participou do 
Programa Conviver. Com o objetivo de pro-
porcionar atividades de lazer e descontração, 
possibilitando interação com a sociedade e 
ampliação dos horizontes culturais, as ati-
vidades do Conviver reuniram cerca de 140 
munícipes da melhor idade, além de várias 
autoridades municipais.

O encontro no mês de junho foi organiza-
do a caráter das festividades juninas, garan-
tindo um ambiente decorado de maneira tí-
pica, com lanche e apresentações 
que lembraram São João.

a abertura do evento foi vol-
tada ao acolhimento do público, 
em seguida foi apresentada uma 
peça teatral denominada “Na-
moro de Sítio”, encenada pelos 
profissionais das Secretarias de 
educação e Social. após, ocorreu 
a escolha dos casais caipiras com 
melhores trajes. Na sequência das 
atividades houve os tradicionais 
jogos nas modalidades de bingo e 
canastra, com premiações para os 
vencedores. 

Segundo os organizadores do evento, o 
programa Conviver é um sucesso devido à 
busca por inovações. “em cada edição bus-
camos promover melhorias significativas, 
inovar, a fim de agradar cada vez mais nossos 
idosos. Sem dúvida, esse sucesso todo é refle-
xo da união do trabalho das Secretarias de as-
sistência Social, educação, Cultura e esporte 
e da Secretaria Municipal de Saúde, que dis-
ponibilizam os profissionais para auxiliarem 
nas atividades do evento. Se fragmentarmos 
nosso trabalho o sucesso não seria completo”.

Divulgação/Prefeitura

Encontro do mês foi a caráter de festa junina
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Cotidiano

NO tRÂNSitO SOMOS tOdOS PedeStReS!

Os registros de acidentes provocados por motoristas embriagados 
em Santa Catarina vêm diminuindo nas rodovias estaduais. 

em 2007, nas rodovias estaduais catarinenses foram registrados 
1.465 acidentes, sendo que 18% tiveram motoristas embriagados en-
volvidos. em 2008, 13,41% acidentes tiveram motoristas embriagados 
envolvidos. em 2009, esse número baixou para 10,59%. em 2010, foi 
6,07% e em 2011, finalmente 4,82% dos acidentes tiveram motoristas 
embriagados envolvidos.

a média de acidentes neste período de 2008 a 2011 variou de 1.463 
a 1.700. Podemos observar com esses dados, os acidentes de trânsito 
envolvendo motoristas embriagados, embora estejam diminuindo 
ainda representam uma parcela significativa e preocupante para nós 
que estamos no dia a dia fiscalizando o trânsito.

Major
Segalin

acidentes de trânsito: 
embriaguez ao volante

a Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) de Maravilha efetuou quatro 
atendimentos no sábado (30), sendo 
apenas duas de destaque e uma des-
tas com morte. 

a primeira ocorrência foi por 
volta das 10h30, no Km 96,3 da BR-
163, no município de São José do Ce-
dro/SC. Foi uma colisão traseira en-

volvendo os veículos toyota Corolla, 
placa de Florianópolis/SC e um 
Ford/cargo 1622, de Maravilha. Os 
motoristas do Corolla edimar Can-
si, 31 anos, de Pinhalzinho/SC e do 
Ford/Cargo, Lucas José Oberdoerfer, 
25 anos, de Cunha Porã/SC saíram 
ilesos do acidente.

Outro atendimento realizado 

pela PRF, foi uma queda de motoci-
cleta. O acidente aconteceu por volta 
das 23h15, no Km 132,5, da BR-158, 
em Caibi. O condutor da motoci-
cleta Honda/CG150 titan Mix KS, 
willyam Briccius, 20 anos, teve feri-
mentos leves. O passageiro da moto, 
Gabriel Lima, 17 anos, não resistiu 
aos ferimentos e morreu no local.

Jovem morre em queda de moto 
na BR-158

dois acidentes de trânsito são registrados 
pela PM na sexta (29)

Na última sexta-feira (29), a 
Polícia Militar (PM) atendeu duas 
ocorrências de acidente de trânsi-
to com danos materiais. 

Na avenida anita Garibaldi, 
por volta das 10h20, envolveram-
se o veículo Vw 15.180, placas de 
Chapecó/SC, conduzido por um 
homem e a motoneta Yamaha 

Cripton, placa de Maravilha, 
pilotada por uma mulher. 

O outro acidente aconteceu 
por volta das 19h40, na avenida 
Maravilha em frente ao Posto del-
ta. 

envolvera-se em acidente os 
veículos Fiat/doblo de Maravilha, 
conduzido por um homem de 35 

anos, que nada sofreu e Fiat/fiori-
no placas de Maravilha, conduzido 
por um homem de 36 anos, que 
também nada sofreu. 

Conforme a PM, no aciden-
te houve apenas danos de média 
monta, em ambos os veículos, foi 
efetuado o levantamento no local e 
em seguida foi orientado as partes.

PM recupera 
veículo 
furtado 

No domingo (01), na Linha Chi-
nelo Queimado, na BR-282, por vol-
ta das 11h10, a Polícia Militar (PM) 
de Maravilha recuperou um veículo 
que havia sido furtado em Chapecó.

Conforme a PM, após denúncia 
anônima os policiais deslocaram-se 
até o local para averiguar um veícu-
lo que estava abandonado. era um 
Honda/Civic LXL flex, de cor cinza 
e estava sem placas de identifica-
ção. através do número do chassi a 
PM constatou que possuía registro 
de furto na data de 27 de junho, na 
cidade de Chapecó.

de acordo com a PM, no interior 
do veículo foi encontrado um carre-
gador de pistola calibre .380.

Veículo não licenciado é 
apreendido pela PM

Furto consumado

Operação Comando de 
Trânsito

Residência é alvo de furto

Motocicleta colide e 
condutor se evade do local

Acidente com danos materiais é 
registrado no Centro de Maravilha

a Polícia Militar (PM) de Maravi-
lha, na avenida Maravilha, por volta 
das 22h58 de domingo (01), enquanto 
realizava rondas nas proximidades do 
CaiC, abordou um automóvel Vw/gol 
de Palmitos/SC.

de acordo com a PM, o condutor 
não portava os documentos do auto-

móvel e documentos pessoais. em con-
sulta ao Sistema detranet constatou-se 
que o veículo apresentava débitos de li-
cenciamento, enquanto que a Carteira 
Nacional de Habilitação (CNH) do con-
dutor se encontrava vencida a mais de 
trinta dias. Foram expedidas as devidas 
notificações de trânsito e o automóvel.

Na tarde do último domingo (01), 
ocorreu um furto em residência na Rua 
Sagrada Família, no Bairro Floresta. 

Conforme a Polícia Militar (PM) de 
Maravilha, por volta das 17h30, deslo-
cou-se até o local, e averiguou que os 
suspeitos entraram pela janela da co-
zinha, reviraram os quartos e levaram 
um notebook, da marca Samsung de 

cor preta, que estava na sala. 
ainda de acordo com a PM, no 

mesmo momento uma moradora da 
Rua Pinhal, próximo do local, conver-
sou com a Guarnição Policial Militar 
relatando que sua residência também 
havia sido arrombada. Para tanto foi 
entrado pela porta dos fundos e levado 
do interior cerca de R$ 50,00.

a Polícia Militar (PM) realizou no 
sábado (30), uma operação de trân-
sito, na avenida euclides da Cunha. 

a operação foi com o intuito de 
combater a criminalidade e orientar 
os motoristas abordados quanto à 

segurança no trânsito, além de coibir 
infrações. 

Conforme a PM, durante a ope-
ração foram abordados 17 veículos 
sendo confeccionados dois autos de 
infração de trânsito.

Um furto consumado foi regis-
trado pela Polícia Militar (PM), no 
sábado (30), na avenida euclides da 
Cunha, próximo ao pátio do Ginásio 
Municipal.

Conforme a PM, foi furtada uma 
mochila Nike, de cor azul e branca, 
contendo um notebook marca Sony 
Vaio, de cor branca com carregador, 
2 GB, 500 MB de Hd, um carregador 
de celular marca iphone, um carre-

gador de máquina digital Sony e ou-
tros pertences não especificados pelo 
proprietário.

O furto teria ocorrido no estacio-
namento do ginásio municipal de es-
portes, onde o micro-ônibus da em-
presa Reunidas estava estacionado. 

O condutor do coletivo relatou 
que deixou o micro-ônibus por cerca 
de 10 minutos e ao retornar percebeu 
que o veículo teria sido aberto pela 

janela lateral, por onde o agente 
entrou e furtou os objetos. Poste-
riormente a mochila foi encontra-
da, já sem os pertences, jogada na 
calçada próximo da praça. a PM 
efetuou buscas nas proximidades 
do local com a intenção de loca-
lizar os objetos furtados, porém 
nada mais foi encontrado. O mi-
cro-ônibus não apresentava sinais 
de arrombamento.

Na avenida Sul Brasil, no semá-
foro próximo a escola de educação 
Básica João XXiii, por volta das 
19h15, aconteceu um acidente de 
trânsito.   

de acordo com a Polícia Militar 
(PM) que atendeu o acidente de 
trânsito, envolvera-se o automóvel 
Ford/fiesta de tigrinhos/SC e uma 

motocicleta que se evadiu do local. 
a solicitante relatou que transitava 
pela avenida Sul Brasil, sentido 
Centro-Bairro quando, ao parar 
no semáforo uma motocicleta 
acabou colidindo na traseira do 
seu automóvel causando danos no 
para-choque e sinaleira traseira 
esquerda do veículo.

No sábado (30), na Rua Prefeito 
albino Ceruti Cella, esquina com a 
Rua Santos dumont, por volta das 
11h45, ocorreu um acidente de trân-
sito.

Conforme a PM, o acidente foi do 
tipo colisão transversal, envolvendo 
o automóvel Fiat/palio eX de Mara-
vilha, conduzido por uma jovem de 
20 anos e o caminhão Mercedes/
benz de Maravilha, conduzido por 

um homem de 68 anos. O caminhão 
estava transitando pela Rua Santos 
dumont, sentido avenida araucária 
e ao atravessar a Rua Prefeito albino 
Ceruti Cella foi abalroado lateral-
mente pelo veículo palio que transi-
tava sentido centro-bairro.  

de acordo com a PM, foram re-
gistrado danos de grande monta no 
veículo e de pequena monta no ca-
minhão.
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Sinuca
assommar/Propé Calçados é o campeão 2012

Grêmio enfrenta o Santos na próxima rodada

internacional seguirá jogando no Beira Rio

Na última sexta-feira (29) foi 
realizada a final do Campeonato 
Municipal de Sinuca 2012. O jogo 
foi disputado no Villas Bar. O título 
da competição ficou com a equipe 
assommar/Propé Calçados que pelo 
saldo de partidas venceu a equipe do 
Villas Bar, que ficou com a segunda 
colocação. em terceiro lugar ficou a 
equipe Canhotos Bar/Construtora 
donhauser. 

O atleta taco de ouro (atleta que 
obteve a maior média de partidas 
vencidas na competição) ficou com 
eloi Becker da equipe assomar/Propé 
Calçados; o taco de prata ficou com o 
atleta douglas Hermes da equipe Ca-
nhotos Bar/Construtora donhauser. Assommar/Propé Calçados conquistou o 1º lugar

Divulgação

Na última quinta-feira (28) foi 
realizada a final do Campeonato 
Municipal de Salão, categoria for-
ça livre em Bom Jesus do Oeste. 
Na disputa de terceiro lugar se 
enfrentaram Granja dall'agnol/
agroveterinária Boa Safra 04 x 05 
Farmácia Bom Jesus e na disputa 
do primeiro lugar jogaram Merca-

do Schultz 02 x 04 SG transpor-
tes/Granja Vitória.

a classificação final do cam-
peonato ficou assim definida: 1º 
lugar SG transportes Granja Vi-
tória; 2º lugar Mercado Schultz; 
3º lugar Farmácia Bom Jesus e em 
4º lugar Granja dall'agnol/agro-
veterinária Boa Safra.

Bom Jesus do Oeste
SG Transportes/Granja 
Vitória é o campeão no futsal

Com a participação de 
a p r o x i m a d a m e n t e 
180 crianças, a segun-
da etapa do Circuito 

escolar Oeste de tênis de Mesa em 
Maravilha aconteceu no último sá-
bado (30), no ginásio da eeB Nossa 
Senhora da Salete. O evento envol-
veu os municípios de Maravilha, 
Pinhalzinho, abelardo Luz, Cha-
pecó, descanso, Guaraciaba e São 
Miguel do Oeste de Santa Catarina, 
além de Palmeira das Missões e 
erechim no Rio Grande do Sul.

Foram disputados o ranking 
individual e duplas, sendo que Ma-
ravilha esteve representada por 40 
atletas. entre os maravilhenses fo-
ram premiados no individual femi-
nino Franciele avilla (4º lugar juve-
nil), Noemia enck e Milena Keller 
(3º e 4º lugar mirim).

Já no individual masculino tie-
go drumm (3º lugar absoluto “B”), 
endri Picinin, Rogério Kunrath e 

 Divulgação

Jogos envolveram cerca de 180 atletas

Maravilha

Circuito de tênis de mesa é sucesso
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Matheus Bergamaschi (2º, 3º e 5º 
lugar mirim), Leonardo Zatt e Ra-
niery tavares (1º e 3º lugar infantil) 
e ailton Rodrigues (3º lugar juve-
nil).

as disputas por duplas tiveram 
no naipe feminino: Noemia enck e 
Milena Keller (2º lugar pré-mirim), 

Franciele Ávila e daiana Kunra-
th (4º lugar juvenil), enquanto no 
masculino tiveram as melhores 
colocações foram de Rodrigo Nas-
cimento e Murilo Picinin (5º lugar 
pré-mirim), Samuel Benetti e ade-
lar dilli (4º lugar infantil) e Renan 
Moraes e Felipe Padilha (2º lugar 

juvenil).
O cerimonial de 

abertura contou com a 
presença do vice-pre-
sidente da Federação 
Catarinense de tênis 
de Mesa, Cleberson Sil-
va, que anunciou que a 
Confederação Brasileira 
estará repassando atra-
vés da Federação Catari-
nense de tênis de Mesa 
(FCtM) uma mesa oficial para o 
projeto de tênis de mesa de Mara-
vilha.

O diretor de esportes, Juliano 
Siebel, falou em nome do departa-
mento de esportes e da Prefeitura 
Municipal, enfatizando a impor-
tância de sediar uma etapa do cir-
cuito em Maravilha e reafirmando 
a intenção de seguir apoiando a 
modalidade de tênis de mesa na 
cidade das crianças.

O presidente da Liga Oeste de 

tênis de Mesa, douglas Silva, res-
saltou o fato de esta ser a segunda 
maior etapa dentre os oito anos em 
que acontece o circuito, que realiza 
aproximadamente quatro etapas 
por ano. ao final da competição, 
douglas também comunicou que 
os atletas Leonardo Zatt e endri Pi-
cinin estão convocados a compor a 
seleção da Liga Oeste Catarinense 
de tênis de Mesa, que entre outros 
compromissos estará realizando 
um treinamento especializado du-
rante o período de férias escolares.

a coordenação geral da compe-
tição comunica a todas as equipes 
inscritas no Campeonato Municipal 
de Futsal 2012 de Maravilha, que o 
congresso técnico da competição 
será realizado hoje (04), às 19h na 
sala de reuniões da Prefeitura Mu-
nicipal. 

Na oportunidade serão tratados 
assuntos de suma importância para 
a realização da competição, onde a 
presença de todos os dirigentes de 
equipes é muito importante. Mais 
informações junto ao departamen-
to de esportes pelo fone (49) 3664-
3306. 

Futsal

Futebol 

Congresso técnico é hoje

2ª rodada foi disputada
O Campeonato Municipal de 

Futebol 2012 de Maravilha está 
sendo disputado nas categorias 
veterano e juniores. a competição 
é promovida pelo departamento 
Municipal de esportes e no domin-
go (01) teve sua segunda rodada.

Na categoria veteranos no 
campo dr. Leal filho (CRM) en-
frentaram-se: e.C. Bela Vista 1 x 3 
Corinthians Guaraipo. e no Cam-
po do Canarinho da Linha Água 

Parada, Canarinho 1 X 4 Ser 4S 
amizade. 

Na categoria juniores no cam-
po dr. Leal filho (CRM) enfren-
taram-se: e.C. Bela Vista3 x 2 Co-
rinthians Guaraipo. No campo do 
internacional da Linha Consola-
dora jogaram: internacional Con-
soladora 0 x 1 internacional Barro 
Preto. e no campo do 1º de Maio 
da Linha Chinelo Queimado: 1º de 
Maio 4 x 0 SeR Vasco.

após a derrota para o atlético-
MG, no Olímpico no último domingo 
(01), o próximo compromisso do 
tricolor gaúcho será diante do Santos

após a derrota para o atlético-
MG, jogando no estádio Olímpico, 
em Porto alegre e a queda para 
a quinta colocação na tabela do 

Campeonato Brasileiro, com 12 
pontos ganhos, a torcida do Grêmio, 
descontente, protestou contra o 
resultado negativo dentro de casa e 
fez críticas a direção do clube.

Com a volta de Facundo Berto-
glio para o dínamo Kiev, a saída de 
Victor para o atlético-MG e a lesão 

do lateral recém contratado, Fábio 
aurélio, a direção do tricolor gaúcho 
volta a sondar jogadores para refor-
çar o plantel e garante que novos 
atletas devem chegar ao Olímpico. O 
Grêmio volta a campo no domingo 
(08), contra o Santos, na Vila Belmi-
ro.

Clube conseguiu liminar favo-
rável a liberação do estádio para a 
sequência de jogos do Campeonato 
Brasileiro

Ocupando a sétima colocação 
na tabela de classificação do Cam-
peonato Brasileiro, com 12 pontos 
ganhos, o internacional traçou uma 
meta de duas vitórias consecutivas 
jogando em casa, após somar ape-

nas quatro pontos nos jogos dispu-
tados longe de Porto alegre. O clube 
conseguiu liminar favorável a libe-
ração do Beira Rio e deverá seguir 
mandando seus jogos no estádio, 
que está em avançado estágio de 
obras para receber jogos da Copa 
do Mundo 2014.

O próximo compromisso da 
equipe colorada, comandada pelo 

técnico dorival Júnior será no sá-
bado (07), às 18h e 30, no Beira Rio. 
Mesmo sondando possíveis refor-
ços para a sequência do Brasilei-
rão, apenas o nome do substituto 
de Sandro Silva foi anunciado, o 
volante Ygor, ex-jogador do Figuei-
rense. Nilmar segue na pauta e o 
nome do uruguaio Fórlan passa a 
ser cogitado.
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GOLaÇO
O atlético marcou um gol, foi o gol, um golaço! Uma pintu-

ra para ser usado em vinhetas de programas esportivos. O Grê-
mio teve mais volume de jogo, mas não criou chances claras 
de gol. Zé Roberto novo camisa 10 tentou armar jogadas para 
os atacantes, mas parou na boa marcação do adversário. É 
bom lembrar que a defesa tricolor novamente esteve alterada, 
goleiro, agora o titular é Marcelo Grohe, fez grandes defesas, 
Victor não vai deixar saudade, vinha falhando muito em jogos 
importantes. Na lateral esquerda, anderson Pico é o quarto 
reserva da posição, foi expulso injustamente. Fábio aurélio 
contratado para a função se lesionou no treino, vai ficar seis 
meses de molho. O zagueiro Vilson foi esforçado, mas o dono 
da posição é werley, o zagueiro artilheiro fez falta. 

fundo do BaÚ
No dia 04/07/1995, Re-

nato Portaluppi fez uma par-
ticipação especial jogando 
com a camisa do Grêmio por 
30 minutos contra o Flamen-
go, em jogo válido pela Copa 
dos Campeões Mundiais do 
SBt. O jogo terminou 2 a 0 
para o tricolor e Renato fez 
a jogada de um dos gols de 
Jardel. Por essa participação, 
Portaluppi recebeu um ca-
chê do titio Sílvio Santos.

SOLUÇÃO PaRa O iNteR eStÁdiO taBaJaRa

teRCeiRa CaMiSa
total falta de criatividade, a fornecedora de material esportivo do inter quer agora colocar 

a cor aZUL na terceira camisa do time do “aterro”. então tá tchê! Gente, cores são identidades 
e identidade exige respeito no mínimo. azul é do Grêmio, poderiam fazer o uniforme rosa, 
seria a cara deste time da Padre Cacique. ainda rosa com purpurina na gola! teve uma camisa 
dourada que foi um desastre de vendas. 

SUL AMERICANA
O Grêmio tem tudo para ganhar 

esta competição, mais time, mais 
plantel, não é a derrota para o galo 
que vai abalar o imortal. O único 
que pode fazer frente é o São Paulo, 
sempre perigoso, o resto é “japo-
nês”. 

Primeiro jogo contra o CORi-
tiBa será no Olímpico e a segunda 
partida no estádio Couto Pereira. O 
vencedor da Sul-americana, além 
de ficar com a vaga para a Liber-
tadores poderá disputar a Recopa 
de 2013 com o vencedor de Corin-
thians e Boca Juniors que jogam 
hoje. Na minha humilde opinião vai 
dar Boca Juniors!

“Gre-nal” Zero cinco deZ
Na última sexta-feira (29) aconteceu mais um clássi-

co “GRe-nal” (futsal) no tomatão (lotado). Gremistas fo-
ram prejudicados com a mudança do local do jogo, trei-
namos a semana toda, e na última hora aconteceu à troca 
de quadra. Nos bastidores do clássico: o colorado egon 
apareceu com quatro pares de tênis, Marcelo Briancini 
até escolher a camisa colorada (o homem tem uma cole-
ção) atrasou o inicio do jogo. Neiton bem ao estilo tUFÃO 
armou a jogada “espelho”. O goleiro trento e o esquema 
de jogo “morcego” só pendurado na trave. Mesmo os gre-
mistas abrindo três  a zero, três gols do “corpinho” (ta fil-
mado pelo Gilnei da lojas Becker) os colorados viraram a 
partida e venceram. agora, segundo o historiador Soares 
está tudo empatado, duas vitórias para cada lado e um 
empate. itamar está preparando o “GRe-nal” do século 
para o desempate. tchê! estava esquecendo, o craque da 
partida foi o João daneluz, recebeu o troféu Guinãzu.

SONOLENTO
Foi dessa forma que vi o inter em campo diante do Bahia, onde os meias de arma-

ção Oscar e d’alessandro não estiveram bem, sem objetividade, tocando a bola para 
os lados do campo sem criar lances de ataque para damião concluir. e por falar em 
damião que no jogo contra o modesto Bahia não apareceu no ataque para finalizar até 
acho que esta na hora do inter vender o atacante e comprar outro, talvez o Nilmar ou 
outro de nível de Seleção. agora o que precisamos urgente são zagueiros, pois Índio e 
Bolívar não dá mais. O Índio por exemplo no jogo contra o Bahia afastou mal a bola de 
cabeça e ela sobrou nos pés dos atacantes baiano que abriu o placar num chute forte 
no canto direito do goleiro Muriel que nada pode fazer, menos mal que o próprio Índio 
no segundo tempo empatou definindo o placar do jogo 1 x 1.

 Site Internacional

aGORa
Com 12 pontos o colorado está na sétima colo-

cação com três vitórias, três empates e uma derrota, 
campanha apenas razoável para quem tem um dos 
melhores planteis que custa em torno de oito milhões 
ao mês e quer ser campeão brasileiro, título este que o 
inter não conquista há 33 anos, o último foi em 1979, 
então colorado se vira nos trinta para trazer de volta a 
taça de campeão brasileiro para o Beira Rio.

eSta
Liberado o estádio Beira 

Rio que havia sido interdi-
tado pela justiça por causa 
das obras para a Copa 2014. 
O departamento jurídico do 
inter conseguiu uma liminar 
e com este documento o jogo 
inter e Cruzeiro está confir-
mado para sábado, 18h30 na 
casa dos colorados. este é um 
dos maiores clássicos do fute-
bol brasileiro, os dois são can-
didatos ao título, o inter com 
um dos melhores planteis do 
Brasil e o time mineiro com 
muita tradição no campeo-
nato, é jogo para casa cheia.

FOi
Lindo de ver aquele lance do Bernard do galo mi-

neiro, dar dois chapéus em gremistas e cruzar para a 
área e assim como Ronaldo alves ex-colorado, hoje no 
Náutico na derrota deles no Recife e agora Jô fazer 1 x 
0 e derrotar o imortal dentro da casa deles e o galo é o 
novo líder do brasileirão com 16 pontos.

DOIS TOQUES
a Copa Libertadores da américa será decidida hoje as 21h50 no Pacaembu, Corinthians e 

Boca Juniors no jogo de ida em Buenos aires empataram em 1 x 1.

Você aposta no Romarinho ou no Riquelme? O argentino é mais experiente e o corintiano 
que deverá ficar no banco tem estrela.

amanhã na arena Barueri 21h50 começa a decisão da Copa do Brasil 2012, Palmeiras e 
Coritiba, é jogo duro, é um clássico verde sem favorito. 

É bom lembrar que assim como na Libertadores, nas finais da Copa do Brasil não tem 
saldo de gols qualificado, vale sim o saldo simples, por exemplo Palmeiras ganha em casa por 
2 x 0, pode perder em Coritiba por um gol de diferença e ser campeão, o mesmo vale para o 
Coritiba.



Rainha e princesas de Cunha 
Porã serão escolhidas no 
próximo sábado

3º Oeste em Dança tem a participação de 
mais de 400 bailarinos em Maravilha
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Wolmir Hübner Dr Geovani 
Delevati
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neSta ediÇÃo tem

24 PáGinaS

(49) 3664-1709
   Rua Pastor armando Class, nº22, tér-
reo Centro - Maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider

::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

teMPO

REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

250 180

Sol com muitas nuvens durante 
o dia e períodos de céu nublado. 

Noite com muitas nuvens. 

Cleusa Regner/O Líder
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